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ВАЖНОСТИ
. Сегодня в сорокаэтажном здахши 
J на Истривер в Нью-Йорке откры

вается XV сессия Генеральной Ас
самблеи Организации Объединен
ных Наций. Ни одна сессия Гене
ральной Ассамблеи ООН не про
буждала такого огромного интере
са, как нынешняя. Вся мировая пе
чать заполнена материалами о ней.

Еще бы! На повестку дня XV 
сессии Генеральной Ассамблеи 
выносятся важнейшие вопросы со
временности: разоружение, нацио
нальная независимость народов и 
их экономическое развитие.

Делегацию нашей страны Совет
ское правительство поручило воз
главлять тов. Н. С. Хрущеву. Все
му миру известна неустанная борь
ба Никиты Сергеевича за мир 
между народами, за разрядку меж
дународной напряжешюсти. С его 
именем связаны все наиболее яс
ные и четкие предложешхя, направ
ленные к установлению подлинно 
мирных отношений между государ
ствами. В них отстаивается идея 
всеобщего и полного разоружения, 
запрещения испытаний и примене
ния атомного оружия. Каждое вы- 

,ступление Никиты Сергеевича сры
вает мас1;и с поджигателей войны. 
Настойчивость и инициатива 
Н. С. Хрущева в борьбе за мир не 
имеют себе равных.

С огромным вниманием следили 
советские люди за историческим 
рейсом турбоэлектрохода «Балти
ка», на котором Н. С. Хрущев при
был в Нью-Йорк на XV сессию Ге
неральной Ассамблеи ООН. В эти 
дни в редакцию нашей газеты по
ступает большое количество писем 
трудящихся, в которых они горячо 
одобряют энергичную, последова
тельную ленинскую внешнюю по
литику, направленную на обузда
ние поджигателей новой войны, на 
ослаблехгае напряженности в меж
дународных отношениях.

«Человечество мечтает о жизни 
без войн, без армий, без оружия, 
— пишет фрезеровщик из г. Том
ска ударник, коммуяистийеского 
труда к). В. Кабанов. — Это самая 
насущная проблема, и решить 
ее нужно в первую очередь. Хо
чется верить, что нынешняя ассам
блея народов скажет свое реши
тельное «нет» войне. Всем сердцем 
поддерживаю новые усилия Совет
ского правительства в борьбе за со
хранение мира. Горячо желаю 
Н. С. Хрущеву успеха в его благо
родной миссии».

Знатный лесозаготовитель обла
сти — тракторист малой комплек
сной бригады Сангальского лесо
пункта КаргасокскогО леспромхоза 
Прокопий Говзан пишет в редак
цию: «Взоры всего миролюбивого 
человечества прикованы к откры
вающейся в Нью-Йорке сессии 1 'е- 
неральной Ассамблеи Организации 
Объединенных Наций. Делегация 
Советского Союза, которую воз
главляет тов. Н. С. Хрущев, будет 

I защищать интересы не только 
советского народа, но и всех 
тех людей, которые не хотят вой
ны. Хочется верить, что сентябрь 
принесет победу миру, будет при
нята программа всеобщего разору
жения. Советские люди еще шире 
развертывают социалистическое 
соревнование за досрочное выпол
нение плана второго года семилет
ки. Наша комплексная бригада 
встала на трудовую вахту в честь 
43-й годовщины Великого Октября. 
К 7 ноября мы заготовим, подтре- 
люем и погрузим еще 4.370 кубо
метров леса. Это почти в три с по
ловиной раза больше планового за
дания».

«С нетерпением мы ждем откры
тия сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН, где должны решаться вопро
сы мира на земле, — пишут трак
торист А. Семенов и пастух М. Ula- 
лашов из колхоза «За власть Сове
тов» Кожевниковского района. — 
Мы, простые советские люди, сде
лаем все от нас зависящее для ук
репления мира».

Советское правительство не раз 
доказывало свои мирные намере
ния. Неоднократно наша страна по 
собственной инициативе сокращала 
численность вооруженных сил. Она 
прекратила испытания ядерпого 
оружия. В прошлом году на сессии

0011, в Нью-Йорке нашей страной 
был выдвинут предельно четкий и 
вполне выполнимый план всеобще
го разоружения, который был 
встречен всем прогрессивным чело
вечеством с огромным воодушевле
нием и интересом. Только по вине 
империалистов Соединенных Шта
тов Америки, получающих барыши 
от производства вооружений, он не 
претворяется в жизнь. По их вине 
было сорвано Парижское совеща
ние глав великих , держав.

Ленинские принципы мирного 
сосуществования — генеральная 
линия внешней политики Совет
ского Союза и других социалисти
ческих с^ а н  — уже завоевали на 
свою сторону симпатии сотен мил
лионов людей. Их поддерживают 
все народы. Вековые мечты челове
чества о мире без войн, о мире без 
оружия превратились теперь в кон
кретную программу действий.

Статистика говорит о том, что 
человечество за пять с половиной 
тысячелетий прошло через 14.513 
войн. Нетрудно представить, какие 
несметные жертвы и сокровища 
отдали люди адскому пламени этих 
войн. А  ведь то'были войны без 
атомных и водородных бомб. Сей
час грозная опасность накопления 
запасов оружия небывалой разру
шительной силы очевидна.

Вступив на путь всеобщего раз- 
оружшшя, народы с первых же 
шагов почувствовали бы все его 
значение. 20 миллионов военно
служащих, вернувшихся к мирно
му труду, и 80 миллионов, занятых 
сейчас производством оружия во 
всех странах, обратили бы свои 
усилия на пользу и благо народов. 
Ведь одна подводная лодка, снаб
женная приспособлением для запу
ска ракеты «Поларнс», стоит 105 
миллионов долларов. На них мож
но построить 23 больницы! Крей
сер, вооруженный ракетами, стоит 
158 миллионов долларов. На эти 
деньги можно построить 16 тысяч 
благоустроенных квартир!

Сейчас в мире складывается та
кое соотношение сил, при котором 
имеется реальная возможность 
предотвратить любую агрессию, 
сорвать планы врагов мирного со
существования, заставить их счи
таться с волей народов. На стороне 
мира зорко стоит наша Родина, 
весь могучий социалистический ла
герь. Выросли организованность и 
сознательность рабочего класса ка
питалистических стран. Увеличи
вается число государств, выступаю
щих за мир между народами. Ру
шится позорная колониальная си
стема, растет мощное национально- 
освободительное движение наро
дов. Борьба за мир н мирное сосу
ществование стала жизненной по
требностью миллионных масс. Го
лос этих миллионов будет мощно 
звучать на XV сессии Генеральной 
Ассамблеи ООН.

Советский народ занят мирными 
делами. Наша страна с каяедым 
днем становится могуществе1шее, 
богаче. Советские люди творят чу
деса трудового героизма, невидан
ных свершений и открытий. Об 
этом еще раз говорит недавний за
пуск космического корабля с живы
ми существами, которые благопо
лучно, впервые в истории, возвра
щены на Землю. Все это — свиде
тельство того, что наш народ, воз
главляемый родной Коммунистиче
ской партией, направляемый идея
ми мира и дружбы народов, идет 
гигантскими шагами вперед.

Величие нашей Родины создано 
трудом — скромным, самоотвер
женным и всепобеждающим тру
дом советского человека. Труд — 
наше главное оружие в борьбе за 
мир, за победу в экономическом 
соревновании с капитализмом, за 
прогресс человечества. Вот почему 
в эти дни, дни подготовки к 43-й 

годовщине Октября, в нашей 
стране с новой силой разверты 
вается социалистическое соревнова 
1ше за досрочное выполнение зада 
ний второго года семилетки. В это 
соревнование включаются и кол
лективы предприятий, совхозов и 
колхозов нашей области. Они еди
нодушно заявляют, что своим тру
дом они будут и дальше крепить 
дело мира.•

Т Е Л Е Г Р А М М А

Кожевниково, колхоз имени X X I  съезда К П С С

Председателю колхоза  
тов. Харитонениову М . С ., секретарю 

парткома тов. М оскалеву Н . А , 
секретарю комсомольской организации 

тов. К озлову Г . А .Колхозники сельхозартели имени X X I съезда КПСС показали пример высокой организованности в проведении уборки урожая н досрочно, 18 сентября, выполнили годовой план продажи хлеба государству —  засыпали в закрома Родины- 4.500 тонн зерна и взяли обязательство продать сверх плана 1.500 тонн хлеба.Обко.м КПСС и облисполком горячо поздравляют всех тружеников колхоза с достигнутыми трудовыми успехами и выражают твердую уверенность в том, что вашему примеру вдохновенного труда последуют все колхозы и совхозы области.Желаем вам, дорогие товатоищи, 'дальнейших успехов в вашем благородном труде на благо Родины.
С екретарь обкома КПС С  И. М А Р Ч Е Н КО .

Председатель облисполком а И . В А С И Л Ь Е В , i

Прибытие Н. С. Хрущева в Нью
НЬЮ-ЙОРК, 19 сентября. (ТАСС). Председатель Совета Министров СССР Н . С. Хрущев, возглавляющий делегацию Советского Союза на XV сессии Генеральной А-ссам1блеи ООН, только 4то прибыл в Нью-Йорк на борту турбоэлектрохода «Балтика».Вместе с Н. С . Хрущевым в Нью-Йорк прибыли делегации Украинской ССР во главе с Н. В. Подгорным, Белорусской ССР во главе с К. Т. Мазуровым, а также делегации Болгарии во главе с Т. Живковым, Венгрии во г.лаве с Я . Кадаром, Румынии во главе с Г. Георгиу-Деж.Турбоэлектроход «Балтика»'пришвартовался у причала Х» 73 на Истривер неподалеку от здания Организации Объединенных Наций в 9 часов 17 минут по нью- йоркскому времени (16 чае. 17 мин. по московско'му времени).Несмотря на сильный дождь, на пирсе собрались многочисленные представители дипломатического корпуса, журналисты, корреспонденты радио и телевидения.-Для встречи делегаций сюда также прибыли заместитель Министра иностранных дел В. А. Зорин, посол СССР в СШ А М. А. Меньшиков, глава делегации Чехословацкой Социалистической Республики А. Новотный, глава делегации Польской Народной Республики В. Го- -мулка.В 9 час. 50 мин. по местному времени (в 16 ч. 50 мин. по московскому времени) товарищи Хрущев, Кадар, Георгиу-Деж, Живков, Мазуров, Подгорный прощаются с капитаном «Балтики» и покидают корабль.Н. С. Хрущев тепло здоровается с Владиславом Гомулкой и Антонином Новотным, прибывшими накануне во главе делегаций своих стран, постоянными предста- вителя.ми социалистических стран в Организации Объединенных Наций, ответственными сотрудниками совет- .’ кого представительства в Нью-Йорке. От имени американской общественности главу Советского правительства сердечно приветствуют известный промышленник и

общественный деятель, лауреат Международной ленинской пре.мии «За укрепление мира между народами» Сайрус Итон с супругой.После обмена приветствиями Никита Сергеевич Хрущев выступает с кратким заявлением для нескольких сотен собравшихся представителей американской, советской и иностранной прессы, радио и телевидения. Он подчеркивает огромное значение разоружения, являющегося единственным путем к обеспечению прочного мира.Мысли большинства людей во всем мире, говорит он, сосредоточены на одной цели, состоящей в том, чтобы создать обстановку, благотворную для обеспечения мира во всем мире. Глава Советского правительства отмечает, что вполне естественно народы всего мира смотрят на две страны —  Соединенные Штаты Америки и Советский Союз. Это не пб)тому, что наши страны являются чем-то особенным или избранны.ч, а потому, что экономически они самые могучие и вооружены самым, мощным оружием.Если разногласия между нами, продолжал Н. С. Хрущев, будут возрастать и государственные деятели обеих стран не будут стремиться к прекращению такой тенденции в развитии отно'шений между нашими странами, то для всех очевидна связанная с этим угроза не только для СШ А и Советского Союза, но и для всего мира.Мы понимаем это, продолжал Н. С. Хрущев, и сгре- А'имся к максимальной степени развития наших отношений и к .мирному урегулированию нерешенных проблем, к обеспечению всеобщего мира. Н. С. Хрущев подчеркнул, что Советский Союз придает первостепенное значение проблеме обеспечения прочного мира.Чтобы обеспечить такой мир, сказал Н. С. Хрущев, необходимо, чтобы все страны, и прежде всего США и их союзники, вдохновились пониманием необходимости достичь соглашений по разоружению со строгим международным контролем. К сожалению, от.метил Н. С. Хру

щев, некоторые государственные деятели, говоря на словах о необходимости усиления Организации Объединенных Наций, фактически выступают против полезного обсуждения проблемы разоружения на сессии Генеральной Ассамблеи ООН. Когда же Советское правигельстно, продолжал Н. С. Хрущев, представляет предложение о том, чтобы руководящие деятели приняли участие в обсуждении этого вопроса Генеральной Ассамблеей, е тем, чтобы, наконец, ликвидировать тупик и найти решение этой проблемы, то это предложение называют пропагандой.Если некоторые деятели заявляют, продолжал о«, что Хрущев приехал на Генеральную Ассамблею ООН для ведения пропаганды, мне остается только гордиться такой пропагандистской миссией в пользу мира. И я, не жалея усилий, буду вести такую пропаганду, пока даже твердолобые не убедятся в необходимости достигнуть соглашения о всеобщем разоружении и тем самым обеспечить мир во всем мире.Н. С. Хрущев выразил уверенность, что отношения между США и СССР улучшатся. Известно ведь, сказал он, что как бы ни была ночь долга, непременно наступает рассвет.Присутствующие бурными аплодисментами встречают эти слова главы Советского правительства.Затем с краткими заявлениями выступили Г. Георгиу-Деж, Годор Живков и Янош Кадар.В 17 час. 25 минут по московскому времени (10 час. 25 мин. по нью-йоркскому) кортеж автомобилей поки- ‘дает порт и направляется к зданию постоянного представительства СССР при ООН на углу Парк-Авеню и 68-й Восточной улицы, куда он прибывает в 17 час. 36 мин. по московскому времени.Здание советского представительства окружено толпой журналистов, фотокорреспондентов, кинооператоров, нью-йоркцев.Никита Сергеевич выходит из автомашины, отвечает на приветствия собравшихся.
К берегам АмерикиТУРБОЭЛЕКТРОХОД «БАЛТИКА»,17 сентября. Пресс-группа при Председателе Совета Министров СССР сообщает:Турбоэлектроход «Балтика», пройдя более трех четвертей пути, приближается к берегам Америки. Океан снова спокоен, ясная солнечная погода благоприятствует успешному завершению рейса. На имя товарища Хрущева получена следующая радиограмма из Киева: «Борт турбоэлектрохода «Балтика», товарищу Н. (J. Хрущеву. Дорогой Никита Сергеевич! Весь украинский народ с неослабным вниманием следит за поездкой делегаций СССР, Украины, Белоруссии и других социалистических стран на сессию Генеральной Ассамблеи ООН. Нет сейчас более благородной Ш1ССИИ, нежели та, которую выполняете Вы, Никита Сергеевич, и все едущие с Вами делегации на сессию Генеральной Ассамблеи. Мы полны уверенности, что предпринятые Центральным Комитетом КПСС и Советским правительст- . вом замечательные шаги в великЬ'м деле борьбы за мир дадут прекрасные плоды и будут способствовать дальнейшему укреплению дружбы между народами. Своим трудом рабочие, колхозники, интеллигенция Украины будут и впредь крепить могущество нашей страны и тем самым способствовать упрочению дела мира во всем мире. Желаем Вам, дорогой Никита Сергеевич, счастливого плавания, успехов в работе и благополучного возвращения на родную землю. Д. Ко- ротченко, Н. Кальченко, И. Ка.запец, И. Сенин, М. Гречуха, 0. Иващенко, -В. Шербицкий, Н. Бубновский, А. Скаба, П. Шелест».Нцкита Сергеевич Хрущев направил следующую ответную теле;’рам- му: «ЦК Компартии Украины, Президиуму Верховного Совета УССР, Совету Министров УССР.Сердечно благодарим вас за теплые слова и добрые пожелания, выраженные вами от украинского народа делегациям Советского Союза, Украинской ССР, Белорусской ССР и других социалистических стран «а XV сессию Генеральной Ассамблеи ООН. От души желаем вам, дорогие товарищи, всему украинскому народу новых успехов в великом деле строительства коммунизма в нашей великой стране —  Союзе Советских Социалистических Республик, в борьбе за укрепление мира во всем мире. 17 сентября 1960 г. Н. Хрущев». Вчера радиостанция «Балтики» приняла телеграмму премьер-министра Швеции Г. Эрландера, в которой он от себя лично и от имени шведского народа благодарит Н. С. Хрущева за добрые пожелания и выражает надежду, что важная работа Генеральной Ассамблеи ООН будет успешной.Экипаж «Балтики» вчера вечером организовал концерт художественной самодеятельности для делегаций Советского Союза, Украинской ССР, Белорусской ССР, Болгарии, Венгрии и Румынии, для всех участников рейса. Концерт прошел с большим успе.хом в атмосфере теплоты и сердечности.С каждым днем все больше увеличивается приток телеграмм с пожеланиями успеха делегациям в их благородной миссии мира на предстоящей сессии Генеральной Ассамблеи ООН.Трогательная телеграмма поступп- ла на имя главы делегации Венгерской Народной Республики товарища Кадара от рабочих завода «Гапц- маваг». В ней говорится: «Передайте товарищу Хрущеву и членам всех делегаций горячий привет венгерских металлистов. С вами думы всех честных и прогрессивных людей .чира. Рабочие завода «Ганц-маваг». ТУРБОЭЛЕКТРОХОД «БАЛТИКА»,18 сентября. Пресс-группа при Председателе Совета Министров CCJCP сообщает:Менее суток осталось пройти «Балтике» до цели своего плавания —  Нью-Йорка. На борту турбоэлектрохода идет- трудовая жизнь —  Н. С. Хрущев, главы других делегаций —  тт. Георге Георгиу-Деж, Годор Живков, Янош Кадар, Н. В. Подгорный, К. Г . Мазуров с утра заняты ра

ботой. В делегациях завершается подготовка доку.ментов, и все члены делегаций заняты в этот день, пожалуй, больше, чем обычно.Среди многочисленных телеграмм, полученных радиостанцией «Балтики», много приветствий и добрых пожеланий от коллективов трудящихся, общественных организаций и отдельных лиц из Советского Союза и зарубежных стран. Принята следующая телеграмма из Улан-Батора: «Гурбоэлектроход «Балтика», товарищу Н. С. Хрущеву, Первому секретарю ЦК КПСС, Председателю Совета Министров СССР. Дорогой Никита Сергеевич! В эти дни весь монгольский народ, воодушевленный замечательными результатами недавних монголо-советских переговоров и новой братской помощью Советского Союза, преисполнен глубокой радости, что успешно и счастливо подходит к концу Ваше дальнее плавание с миссией мира к берегам Америки. Разрешите от имени ЦК Монгольской народно-революционной партии, правительства Монгольской Народной Республики, всего монгольского народа и от себя лично горячо пожелать Вам доброго здоровья и успехов в Вашей благородной миссии по укреплению мира и д1)ужбы между народами. Прошу передать товарищам Подгорному, Мазурову, членам Вашей делегации, а также товарищам Геор- гиу-Деж, Тодору Живкову и Яношу Кадару наш пламенный привет и искренние пожелания.С коммунистическим приветом Юмжагийн Цеденбал. Улан-Батор, 17 сентября 1960 года».Товарищ Н. С. Хрущев направил ответную телеграмму:«Улан-Батор, товарищу Ю. Цеден- баду.Сердечно благодарим Вас за добрые приветствия, переданные Вами от имени Центрального Комитета Монгольской народно-революционной партии, правительства Монгольской Народной Республики, всего монгольского народа и лично от Вас, дорогой товарищ Цеденбал. Мы глубоко тронуты Вашими теплыми словами и сер’дечны.чи пожеланиями успехов в нашем общем деле борьбы народов за сохранение и укрепление мира. Горячо желаем ЦК МНРП, правительству МНР, всему .монгольскому народу и Вам лично успехов в строительстве социализма, в дальнейшем подъеме и процветании братской Монголии. Привет и наилучшие пожелания передают Вам товарищи Георге Георгиу- Деж, Тодор Живков, Янош Кадар, Н. В. Подгорный, К. Т. Мазуров.Н. С. Хрущев. Борт турбоэлектрохода «Балтика». 18 сентября 1960 года».Вчера на борту «Балтики» состоялась сердечная встреча членов экипажа с Никитой Сергеевичем Хрущевым. Старейший член экипажа «Ба^1тики» И. А. Панов, прослуживший на флоте почти сорок лет, сообщил о решении коллектива моряков наградить товарища Хрущева Никиту Сергеевича —  главу Советского правительства, руководителя советской делегации на 15-й сессии Генеральной Ассамблеи ООН, неутомимого борца за .мир во всем мире почетной грамотой и зачислить его почетным членом экипажа турбоэлектрохода «Балтика».Товарищ Хрущев сердечно поблагодарил моряков «Балтики» и сфотографировался с членами экипажа. В торжественной обстановке были вручены удостоверения о зачислении почетными членами экипажа турбоэлектрохода «Балтика» тт. Н. В. Подгорному, К. Т. Мазурову, Г. Георгиу-Деж, Т. Живкову и Я . Кадару. Главы делегаций горячо поблагодарили моряков.Приближаясь к берегам Америки, главы делегаций, все участники исторического рейса передают горячий привет на Родину, выражают сердечную благодарность общественным организациям, коллективам трудящихся и отдельным, лицам, приславшим на борт «Балтики» свои добрые пожелания счастливого плавания и успехов в миссии мира на предстоящей сессии Генеральной Ассамблей Организации Объединенных Наций.

О держ ана первая победаТруженики колхозов имени X XI съезда К П СС Кожевниковского района и имени Ленина Асиновского района выполнили план продажи хлеба государству☆  ☆
ДНЕВНИК 
УДАРНОГО 

ДЕКАД НИНАПо итогам на 19 сентября за девятый день декадника наибольший процент прироста продажи .хлеба государству дали труженики совхозов Томского района. За этот день они вывезли государству 109 тонн зерна, что составило 4,4 процента прироста к плану. По темпам косовицы томичи обогнали Кожевниковский район и вышли на второе место в области - они убрали 60 процентов хлебов.Первенство по темпам косовицы продолжают .удерживать хлеборобы Бакчарского района. План уборки урожая они выполнили на 63,8 процента.Хлеборобы Кожевниковского района годовой план продажи хлеба государству выполнили на 64,5 процента, план уборки зерновых —  на 58.5 процента.Набирают темпы уборки урожая и продажи хлеба государству хлеборобы Асиновского района, которые годовой план продажи хлеба государству выполнили на 56,5 процента, а план уборки зерновых культур —  на 50,8 прецента.По-прежнему низкими темпами ведут уборку урожая и продажу хлеба государству Пышкино-Троицкий, Яа- инский, Кривошеинский, Колпзшев- ский, Шегарский, Парабельский районы.

По представлению райкомов КПСС и райнсло.т- комов за успехи, достигнутые на уборке урожая и .хлебозаготовках, на областную Доску почета заносятся:8. К ол хоз имени X X I съезда КПСС Кожевниковского района (председатель тов. Харитонен- ков М. С ., секретарь парткома тов. Москалев Н. А .), выполнивший 18 сентября годовой план продажи зерна государству. Колхоз продал государству 276 тысяч пудов и взял обязательство продать дополнительно сверх плана 92 тысячи пудов зерна.
9. К ол хоз имени Л енин а  Асиновского района (председатель тов. Волков В. М.. секретарь парткома тов. Шабунин А. К .), выполнивший 18 сентября годовой план продажи зерна государству на 100,3 процента.10. М а й ски й  И . А . —  комбайнер колхоза имени X X I съезда КПСС Кожевниковского района, убравший на 19 сентября 546 гектаров хлебов.И .  К озл о в ски й  И . И . —  комбайнер колхоза имени X X I съезда КПСС Кожевниковского района, убравший на 19 сентября 502 гектара хлебов.12. К оровин  С. Е. —  комбайнер колхоза «Молот» Шегарского района, убравший на 19 сентября 501 гектар хлебов.

к х А .

Продажу хлеба государству
продолжаем

Уборочная площадь в нашем колхозе составляет 12.432 гектара, в том числе 10.230 гектаров заняты зерновыми культурами. Колхоз располагает 36 тракторами, 31 зерновым и 5 кукурузоуборочными ко.мбайнами и 12 жатками. Нагрузка на комбайн в некоторых бригадах доходит до 391 гектара.В июле правление колхоза и партком провели совещание с комбайнерами. Комбайнеры внесли ряд ценных предложений по лучшему использованию техники. Было решено широко применить групповой метод использования уборочных машин. Каждая группа состояла из одного комбайна «С-6» и одного самоходного. Самоходные комбайны обкашивают массивы.Выгода группового метода заключается еще и в том, что опытные комбайнеры взяли себе в группы молодых малоопытных комбайнеров. Далеко за пределами колхоза и района известно имя И. Д. Пахомова, одного из лучших комбайнеров колхоза. С ним в группе работает Степан Соколов, который в этом году впервые сел за самоходный комбайн. И. М. Бары- ныч взял шефство над Ромашовым. По такому принципу подобраны и остальные группы.Многие колхозные комбайнеры (И. Майский, П. Яровой, А. Ромашов и другие) в этом году отказались от штурвальных. Это позволило бригадам высвободившихся людей использовать на других работах. Любому понятно, как дорога для колхоза каждая пара рабочих рук в такое горячее время. И надо сказать, что результаты работы у этих комбайнеров не ниже, а в ряде случаев и выше, чем у тех, кто пока работает со штурваль-' ными. Тов. Майский убрал 550 гектаров хлебов. Комбайнерам по их согласию мы оставили расценки, сущест

вовавшие в МТС (в нашем колхозе денежная оплата труда).Для выигрыша времени на уборке мы решили убрать раздельно всю неполеглую рожь, всю пшеницу и весь овес.Были разработаны условия социалистического соревнования среди бригад и комбайнеров. Первое место среди комбайнеров занимает И. Пахомов, убравший более 700 гектаров .хлебов. Хочется отметить и успех Ивана Козловского. С механиз.мами он имеет дело давно, несколько лет работал штурвальным, но комбайнером нынче стал впервые. И сразу же вышел в число передовиков на уборке. На его счету свыше 500 гектаров.Среди производственных бригад надо отметить особенно сплоченную и четкую работу седьмой бригады. Совет этой бригады и партийная организация (бригадир В. А. Чадович, секретарь парторганизации П. Л. Василевский) умело организовали людей, их труд. И бригада еще к 20 августа закончила уборку ржи и ячменя, а сейчас здесь к концу подходит уборка яровых культур.Вся работа на уборке у нас была подчинена одной цели —  скорее снять хлеба с корня и досрочно выполнить п.чан продажи хлеба государству. С 11 по 26 августа .мы вывезли на вороновский хлебоприе.мный пункт 16.160 центнеров хлеба. К 25 августа первая сотня тысяч пудов хлеба была продана!Тогда колхозники решили к 10 сентября завершить план продажи хлеба государству, продать 45.000 центнеров хлеба, а к 15 сентября продать сверх плана 15.000 центнеров зерна.Но непогода несколько спутала наши расчеты. Шли такие сильные дожди, что не то что на автомашинах» >

в иные дни на тракторах хлеб вывозить было невозможно.Вот и получилось, что план продажи хлеба государству мы выполнили только к 18 сентября. Родина получила от нас 276 тысяч пудов хорошего зерна. Остальные сверхплановые 92.000 пудов хлеба вывезем в ближайшие дни.Уважение всех колхозников завоевал шофер Виктор Балчиков. Обслуживая группу тов. Барыныча, он за первые дни уборки вывез более 1.600 центнеров хлеба. Ни разу по вине этого водителя не простояли комбайны, ни разу комбайнерам не пришлось ссыпать хлеб на «ладошку». Не уступают Балчикову и водители Франц Цауне, Федор Карбовяк и другие.Труд заправщика горючего не виден. Но эта работа не менее ответственна. Взять, к примеру, заправщика горючим Бориса Зюбанова из третьей бригады. За ним закреплено 4 трактора, 4 комбайна и 4 автомашины. И не было случая, чтобы одна из этих машин когда-нибудь простояла из-за отсутствия горючего.В короткой заметке невозможно перечислить всех замечательных людей колхоза, которые с полным напряжением сил, не считаясь со временем, трудятся на уборке богатого урожая. Это и моторист тока Михаил Пирогов, у которого без остановок работают закрепленная за ним зерносу-, шилка, зерноочистительная машина и зернопогрузчик, это и грузчик зерна из второй бригады Павел Сафонов, и сотни других колхозников.Сейчас все свои силы мы направили на то, чтобы в блилсайшие дни завершить уборку богатого урожая.
М . ХА РИ ТО Н Е Н КО В , 

председатель колхоза  имени 
Х)(1 съезда КПСС К о ж е в - 

н и ко в с ко го  района.
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Достойно встретим 43-ю годовщину

Великого Октября!
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Н О ВЫ Е О Б Я ЗА Т ЕЛ Ь СТ В А  
ЗА В О Д СК О ГО  КО Л Л ЕК ТИ ВА

Коллектив завода «Томка- 
бель» одним из первых в Томске 
вступил в соревнование за зва
ние завода коммунистического 
труда. Обязавшись выполнить 
семилетку по уровню производ
ства на год раньше срока, ка
бельщики настойчиво борются 
за выполнение своего обязатель
ства. План первого года семи
летки перевыполнен. Высокими 
темпами работает завод и во 
втором году семилетки. Восьми
месячное задание выполнено на 
106,4 процента. Производитель
ность труда возросла по сравне
нию с планом на 1,5 процента, а' 
по сравнению с прошльщ годом
— на 16,3 процента.

За шесть месяцев коллектив 
сэкономил 36 тонн меди, 33 тон
ны алюминия, 48 тонн свинца, 
8 тонн каучука, получил 1.500 
тысяч рублей сверхплановых 
накоплений.

Основа успехов кабельщиков
— настойчивая борьба за техни
ческий прогресс. В этом году 
здесь смонтировали высокопро
изводительную машину грубого 
волочения, повысившую произ
водительность труда на 50 про
центов, пустили два мощных аг
регата непрерывной вулканиза
ции и многое другое. На счету 
заводских рационализаторов —• 
178 предложений, давших эко

номию в 1 миллион- 450 тысяч 
рублей.

Восемь видов новой продук
ции освоили кабельщики в ны
нешнем году. Они стали выпу
скать особо гибкие кабели для 
бурильных шахтных инструмен
тов, высоковольтные кабели для 
экскаваторов и землеройных ма
шин, гибкие установочные про
вода с алюминиевой жилой и 
другие. Все больше предприя
тий, агрегатов, станков в нашей 
стране получают электроэнер
гию по надежным и прочным 
кабелям, изготовленным в Том
ске.

На предприятии немало пе
редовиков производства. Пять 
бригад уже завоевали право на
зываться коммунистическими. 
Первенство среди них держит 
бригада лаковаров' линоксиново- 
го цеха, возглавляемая Степа
ном Тимофеевичем Масловым. 
Высоко держат знамя бригады 
коммунистического труда элек
трики кабельного цеха. Брига
дир В. Ерохин и некоторые чле
ны этой бригады сейчас готовят
ся к защите диплома в электро
механическом техникуме. Креп
ко дружат и отлиццо .трудятся 
аппаратчицы пятого цеха из 
бригады Валентины Кучевской.

Пятьдесят две бригады на за
воде добиваются звания коллек

тивов коммунистического труда. 
Большинство из них выполняет 
задания на 120— 140 процен
тов.

Приближается 43-я годовщи
на Великой Октябрьской социа
листической революции. Кабель
щики решили встретить всена
родный праздник новыми произ
водственными успехами. Во всех 
цехах и отделах состоялись ми
тинги, на которых коллективы 
приняли высокие социалисти
ческие обязательства.

Они обязались десятимесяч
ную программу выполнить 20 
октября, дать сверх плана деся
ти месяцев продукции на один
надцать с половиной миллионов 
рублей. Решено также повысить 
производительность труда на 
полпроцента выше плана, сэко
номить в октябре 65 тысяч ки
ловатт-часов электроэнергии и 
50 тонн топлива, внедрить за 
месяц 35 рационализаторских 
предложений и получить от их 
внедрения экономии не менее 
200 тысяч рублей.

Коллектив завода обратился 
ко всем трудящимся области с 
призывом встать на предок
тябрьскую трудовую вахту, 
встретить 43-ю годовщину Вели
кого Октября новыми производ
ственными успехами.

О Т Ч Е Т Ш  И  В Ы Б О Р Ы  В  П А Р Т И Й Н Ы Х  О Р Г А Н И З А Ц И Я Х

Повышать боевитость 
партийной организации

Готовясь к июльскому Пленуму ЦК КПСС, коллектив томской спичечной фабрики «Сибирь» включился в соревнование за звание предприятия ко.ммунистического труда, усилил борьбу за повышение производительности труда, снижение себестоимости продукции, за технический прогресс.В хо'де этого соревнооаания рождаются новые формы творческого труда, развивается инициатива рабочих, все больше становится на фабрике людей, показывающих пример, как надо трудиться, учиться и жить по- коммунистически. Среди них коммунисты тт. Андреева, Филиппченко, Доренкова, Костырева, Коснхина, Васильев и многие другие.Немало сделано на фабрике за последнее время по внедрению нового оборудования, механизации трудоемких процессов. , ,Большая работа проделана, например, по механизации трудоемких процессов на лесобирже. Долгое время выгрузка леса из вагонов здесь производилась вручную. Инженерно-технические работники и рабочие фабрики внедрили установку батарейной выгрузки леса. Смонтирована и пущена в эксплуатацию она под руководством помощника главного инженера тов. Иванова, коммуниста тов. Пшеничникова, начальника лесобир- жи тов. Плотникова. Внедрение в производство установки дало предприятию более 40 тысяч рублей годовой экономии. Усовершенствована транспортировка леса под распиловку на балансированной пиле, освоен выпуск коробки спичек емкостью 60 штук вместо 50. В результате этого мероприятия производительность труда в среднем увеличилась на 8 про- ueHTOiB, сэкономлено за год более двух тысяч кубометров древесины. Установлено специальное устройство по автоматической зарядке спичечных автоматов.Восьмимесячный план коллектив фабрики выполнил за семь месяцев.Достигнутые успехи —  итог общих усилий рабочих и инженерно-технических работников, их коллективной творческой мысли, результат улучшения деятельности партийной ор- генизации. Об этом говорили комдгу- ниоты на своем отчетно-выборном партийном собрании. Они отмечали,

что партийное бюро стало глубже вникать в производство, оперативнее заниматься вопросами технического прогресса, больше заботиться об улучшении качества выпускаемой продукции. Но основное внимание коммунистов было обращено на то, что еще предстоит сделать партийной организации для выполнения взятых обязательств по досрочному выполнению семилетки. ■—  Наше предприятие борется за звание коллектива коммунистического труда, —  сказала секретарь парторганизации коробвонабивочного цеха тов. Еременко. —  Это накладывает на партийное бюро особую ответственность за ускорение темпов технического прогресса, за выявление и использование новых резервов и возможностей. А в этом деле у нас еще много недостатков. Давно должен быть произведен монтаж установки приготовления и подачи клейстера в коробкоклеильные машины. Это освободило бы многих рабочих от тяжелого ручного труда. Партийное бюро мирится с тем, что этого не делается.Коммунисты гг. Клейманов, Ипатов и Го.чубев говорили о том, что темпы внедрения новой техники на фабрике отстают от возросших требований жизни. Большое количество нового оборудования простаивает. Не освоены, например, чесальные машины. Слабо организовано обучение рабочих смежным профессиям.Как отметили докладчик Б. В. Пастухов и выступавшие в прениях, партийное бюро слабо занимается работой рационализаторов. Всего 6— 7 ком.^гунистов фабрики в числе активных рационализаторов.Коммунисты тт. Кованцева, Прей- мачук сделали справедливый упрек партийному бюро за слабость воспитательной работы среди трудящихся

поселка. Агитаторов среди населения нет. В клубе редко читаются лекции, мало проводится молодежных и тематических вечеров. Партийная организация не ведет должной борьбы с пьянством.—  Руководители предприятия, в том числе и секретарь партийного бюро тов. Пастухов, — сказал член КПСС тов. Низаметдинов, —  редкие гости в клубе, на лекциях.Успешное выполнение обязательств в большой степени зависит от состояния массово-политической работы в коллективе.В этом отношении, как отметили на собрании коммунисты, новому составу партийного бюро надо многое сделать. Прежде всего, важно разнообразить формы и методы идеологической работы, направив их на воспитание у рабочих и инженерно-технических работников коммунистического отношения к труду, повышение их сознательности, творческой активности.Чтобы успешно решить стоящие перед коллективом задачи, надо всемерно развивать активность коммунистов, их инициативу и самодеятельность. Но на фабрике еще мало что сделано для повышения роли цеховых парторганизаций. Член КПСС тов. Левин сказал, что руководство цеховыми парторганизациями партийное бюро осуществляло старыми методами. Роль цеховых парторганизаций принижена, они мало проявляют собственной инициативы в решении важных вопросов жизни предприятия: внедрения новой техники, модернизации оборудования и т. д.В выступлениях коммунистов чувствовалась большая забота о том, чтобы непременно выполнить взятые социалистические обязательства, повысить боеспособность своей партийной организации.
Т. БО РТН И КО ВА .Агитбригада на полях и лесопунктахс  первых дней жатвы агитбригада Чаинского районного Дома культуры выехала в колхозы. Участники художественной самодеятельности дали 21 концерт д.чя хлеборобов, выступали и прямо в поле и в селах. Они о^лужйли также тружеников Чаин

ского, Обского и Бундюрского лесопунктов.Концерты агитбригады просмотрели более двух тысяч человек. Сейчас агитбригада районного Дома культуры готовит новую концертную программу.

Первое место и переходящее 
Красное знамя завода «Томва- 
бель» присуждены передовому 
цеху № 16. Коллектив цеха 
план августа выполнил на 1 1 2  
процентов.

На снимке — лучшие произ
водственники передового цеха 
(слева направо): А. Е. Вершинин 
— электросварщик, активный 
рационализатор, Н. А. Желтко 
— мастер линоксинового отделе
ния, В. А. Орлова— лакировщи- 
ца, Г. Н. Шарендо,— заготовщи
ца, А. М. Марухниа— лакиров- 
щица, А. Б. Волков— лаковар, 
бригадир бригады, борющейся 
за звание коллектива коммуни
стического труда.

Фото Ф. Хитриневича.

По
Советской

Сибири
Трет ья нефт яная  

скважина на НондеХАНТЫ-МАНСИЙСК (Тюменская область). Из далекого Шаима, расположенного на реке Конда, поступило радостное сообщение: из разведочной скважины № 3, пробуренной северо- западнее деревни Ушья бригадой знач>ного бурового мастера С. II. Урусова, ударил мощный фонтан нефти и газа. Таким О'бразои, на Конде уже действуют три нефтяные скважины.Работники Шаимской комплексной экспедиции направляют усилие на то, чтобы быстрее начать промышленное освоение нового перспективного района.
„Ракета** в СибириОМСК. Прославленная «Ракета» рожденная на Волге, появилась на Иртыше. Первые рейсы «летучего» судна показали, что ему подстать просторы Сибири: путь, который обычные современные теплоходы совершают за несколько суток, «Ракета» преодолевает во много раз быстрее. Судно на подводных крыльях бу- • дет обслуживать северные иртышские линии.
Базар кулинарны х  
изделий из овощей 

в Кем еровоКЕМЕРОВО. «Кулинарные изделия из овощей» —  такая вывеска появилась над торговыми палатками на Советском проспекте областного центра Кузбасса. Здесь с утра до вечера многолюдно. Все, даже умудренные опытом домашние хозяйки, приятно изумлены. Сколько, оказывается, вкусных, питательных и вместе с тем дешевых блюд можно приготовить из овощей!Ежедневно три —  четыре столовые города, как бы соревнуясь между собой в изобретательности, предлагают трудящимся свою продукцию, которая быстро раскупается. Ресторан «Сибирь» представил сто блюд из овощей. Поваров осаждают вопросами, как приготовить то или иное кушанье.Базар кулинарных изделий продлится месяц. В нем примут участие все столовые Кемерово. За первые две недели продано более 50 тысяч овощных блюд.
А л т а й —Крупная база 

свеклосеянияБАРНАУЛ. На полях Алтайского края началась уборка сахарной свеклы. Эта ценная культура заняла прочное место в целинных районах. Она возделывается на 60 тысячах гектаров.Совхозы «Семеновод» и «Соколовский», вырастив 200 центнеров корней е гектара, доставили на приемные пункты десять тысяч центнеров свеклы нового урожая. Высокий урожай убирают колхозы и совхозы Павловского, Третьяковского, Калман- ского, Рубцовского районов.Целинный Алтай превращается в крупную базу свеклосеяния Сибири.
Ворот а на СеверОСЕТРОВО (Иркутская область). Кипучая жизнь большого речного порта на Лене —  Осетрово не затихает круглые сутки. Осетрово —  ворота на Север. Отсюда идут грузы алмазникам «Мирного», строителям северных гидроэлектростанций: Вилюй- ской и Ма.чаканской, на золотые прииски Бодайбо и слюдяные рудники Мамеко-Чуйского района.Дорог каждый час. Скоро Лена почти на полгода окажется под ледяной бро'ней. Первым под погрузку подошло большое судно «Новороссийск». Оно было готово к отправке на 11 часов раньше срока. Бригады выполнили сменную норму на 193 процента.Это не единственный рекорд. Коллектив северного порта модернизировал оборудование и механизмы. Заменой целых узлов увеличена скорость портальных и плавучих кранов, автопогрузчиков, транспортеров. Устаревшее оборудование заменено новейшим. На угольных причалах установлены транспортеры с большей рабочей скоростью и с более широкой лентой.Прошло четыре месяца, как коллектив порта перешел на семичасовой рабочий день. Трудясь на один час меньше, портовики сумели переработать грузов в два с половиной раза больше, чем было запланировано.Осетровцы стали на трудовую вахту в честь 43-й годовщины Октября.17 сентября. (ТАСС),

О Т К Л И К И
НАШ ПРИНЦИП: КТО НЕ РАБОТАЕТ, 

Т О Т  НЕ Е С Т
В Н О М ЕРЕ 193  Н А Ш ЕЙ  ГА ЗЕ ТЫ  

О П У БЛ И К О ВА Н А  С ТР А Н И Ц А  «Н А Ш  
ПРИНЦИП: КТО НЕ Р А Б О Т А Е Т , ТОТ 
НЕ Е С Т ». М А ТЕ Р И А Л Ы  ПОЛОСЫ  ВЫ 

ЗВАЛ И  ОТКЛИКИ ЧИТАТЕЛЕЙ. В СЕ
ГО Д Н ЯШ Н ЕМ  НОМ ЕРЕ П УБЛ И КУЕТ
СЯ Ч А С ТЬ ПО СТУП И ВШ И Х В РЕ Д А К 
ЦИЮ  ПИСЕМ Н А ЭТУ ТЕМУ.*

Каждый обязан т р у до м  
у к р а ш а т ь  землюЗа последнее время на страницах газет, в том числе и нашей областной газеты «Красное знамя», поднят большой разговор об отнош'ении человека к труду, о необходимости вести решительную борьбу с тунеядцами, лодырям-и, стяжателями, ведущими паразитический образ жизни. Воспитание сознательного, добросовестного отношения к труду у всех советских граждан —  задача исключительной важности. Ведь труд —  главное оружие в борьбе за коммунизм, за изобилие материальных и духовных благ. Изобилие не свалится с неба. За коммунизм надо бороться, его надо строить, изобилие надо создать трудом.Советский народ —  великий труженик. Его трудовой подвиг не имеет равных в истории, его дела изумили весь мир. Все, чем гордится наша страна, все, что составляет ее славу, создано руками простых, скромных советских людей, для которых труд—  главное в жизни.Вот об одном из таких честных, скромных тружеников я и хочу рассказать.Вряд ли кто-нибудь на электроламповом заводе не знает ведущего настройщика сборочного цеха Алексея Куприянов'ича Прокопьева, человека с ясной и светлой головой, пытливым умом, золотыми руками русского умельца.Я повстречал его за наладкой крючково-монтажного автомата -• на 14-й сборочной линии.—- Что я могу рассказать о себе?—  улыбнулся Алексей Куприянович в ответ на вопрос. —  В прошлом году перевалило за 30 лет. Более половины из них связаны с заводом. В 1942 году, когда на фронтах шли суровые бои, оставил школу и пришел в этот цех. Помню, как меня, 14-летнего юнца, пригласили в це- .ховую конторку и сказали: будешь, Алексей, учиться новому делу, настройщики нужны дозарезу. Вот и тружусь здесь до сих пор.Работа настройщика сложна и кропотлива, она требует больших знаний, внимательности, точности. Клщ- сей Куприянович в совершенстве освоил эту нелогкую профессию.С первых дней после прихода на завод Прокопьев внимательно прислушивался и присматривался, как работают его старшие товарищи. Если что-нибудь не понимал —  не стесняясь, спрашивал: как и почему. После работы учился в технических кружках по изучению оборудования, технологии, в школах передового опыта.—  Хорошим советчиком и помощником в овладении специальностью настройщика была для меня заводская техническая библиотека, —  говорит тов. Прокопьев. —  Я перечитал bo's , что имеется в библиотеке по электровакуумной технике.За 17 с половиной лет Алексей Куприянович работал почти на всех имеющихся в цехе линиях , и конструкциях электровакуумного оборудования, до тонкостей изучил ножеч- ные машины, крючково-монтажные автоматы, заварочно-откачные автоматы, автоматы намазки цоколей, нпколевочные автоматы.Часто бывало так: кажется, все

точно по чертежам отрегулировано и отлажено, но линия работает плохо, дает повышенный брак. Настройщик призван найти причину. Чтобы ответить на этот вопрос, Алексей Куприянович после окончания смены не уходил домой, оставался на линии, часами наблюдал за работой «больной» машины и, как опытный в,рач. точно ставил диагноз и исправлял положение. Конечно, нелегко все это давалось Алексею Куприяновичу. От него как от настройщика требовалось не только большое профессиональное мастерство, но и знание физики, механики, математики. До всего этого Алексей доходил через книгу, опыт своих товарищей. Он долго вечерами засиживался над книгой, разыскивая ответ на интересующий его вопрос. Не считался со временем, лишь бы принести больше пользы для дела, для завода.Работая настройщиком, Алексей убедился, что многие неполадки он мог бы устранять сам, без помощи слесаря. Но не хватало знания слесарного дела. И Прокопьев освоил новую специальность —  слесаря....В  цехе устанавливалось оборудование 12-й сборочной линии. Алексея постав1или на ее монтаж. Многолетний опыт настройщика подсказал ему, что если оставить на заварочном автомате такое число оборотов шаблонов, как указано в чертежах, то колбы будут держаться плохо в шаблонах, а ножки из-за этого приварятся косо, и лампы получатся кривыми.Алексей Куприянович еще и еще раз обращается к чертежам, проверяет и, наконец, предлагает отступить от проекта и увеличить

число оооротоБ шаолонов на заварочном автомате. Через несколько дней у заварочного автомата 12-й линии собрались конструкторы и руководители цеха. Рационализаторское предложение Прокопьева было признано целесообразным и тут же претворено в жизнь.И это было «е первое его предложение. Товарищи знают Прокопьева как неутомимого рационализатора.За достигнутые успехи в социалистическом соревновании Прокопьев ■ награжден знаком «Отличник социалистического соревнования РСФСР», неоднократно награждался почетными грамотами и денежными премиями.На каких бы участках ни работал Алексей Прокопьев, он всегда добивался неизменного успеха. Что сделано им, то сделано надежно,, на совесть. Всю душу вкладывает он в свое дело.— Работаю, как и все честные советские люди,— говорит Прокопьев. — Нам совесть рабочая не позволяет плохо работать. Ведь каждый своим трудом должен украшать нашу землю. А если хотите писать, так вы лучше о моих товарищах напишите.И с большой гордостью он рассказал, как много у них в цехе отличных рабочих и работниц, которые показывают подлинные образцы труда.Алексей Прокопьев —  один из тех, кто своим вдохновенным трудом украшает нашу советскую землю. А разве может быть счастье больше этого?
В. И ВАН О В , 

председатель заводского  ком итета  
Т ом ско го  эл ектролам пового  завода.

„Механизированные“ дармоедыРыбаки Оби успешно берут рубежи семилетки. Многие бригады рыболовецких колхозов и гослова уже досрочно выполнили план второго года семилетки. За' слаженный добросовестный труд они получают высокую оплату, живут полнокровной жизнью советского человека.Но вот мимо стрежевого песка, где упорно трудятся рыболовецкие бригады тт. Милеева и Глебова из артели «Знамя коммунизма», одиноко мчится моторная лодка. Притихнув и воровато озираясь, сидит в ней «механизированный» дармоед П. А. Волков —  челов'ев без определенных занятий.Вот уже 12 лет он нигде не работает, хотя советская школа дала ему образование. На что же живет Волков? Он находится на иждивении своей жены, которая скромно трудится в больнице города Колпашево? Отчасти, да. Но главным источником дохода этого молодого, здорового )1уж- чины является спекуляция. Он хищник, браконьер, человек, живущий за счет государства и в то же время не дающий никакой пользы Родине.В регистрационном журнале нашей инспекции за 1959 год значится дело за номером 51-59. Эго была первая запись о Павле Волкове, пойманном с поличным во время хищниче-
Т унеядцам—всеобщее 

презрениес  каждым днем могущественней и богаче становится советская страна, лучше становятся жизнь советских людей. Все блага, все богатства советского общества добыты трудом народа.Но есть еще в нашей дружной советской семье и такие, которые не хотят вкладывать свой труд в общее дело, хотя к общему столу и не стес- НЯЮТС.Я подходить с большой ложкой .̂ Это тунеядцы. Не давая никакой пользы обществу, они в то же время стараются урвать как можно больше благ, созданных трудом общества. Правда, таких людей становится все меньше. Там, где вокруг них создается обстановка всеобщего презрения, где им объявлена беспощадная борьба, там тунеядцам приходится в конце концов браться за честный труд.Долгое время жители села Вороново Кожевниковского района, такие, как Блинов, Гладков, Демидов, Рома^ шов и другие, вели паразитический образ жизни. В основном они занимались «шабашничеством»: нанимались строить колхозам животноводческие помещения, дома для колхозников, причем драли за это три шкуры. Их обсуждали на сельских сходах, критиковали в стенгазете, проводили с каждым из них индивидуальные беседы. В конце концов мы добились того, что они стали трудиться честно.В начале этого года в У рта некой РТС из таких «шабашников» была создана межколхозная строительная организация. Одна бригада' создана в нашем селе. Члены бригады строят хозяйственные помещения для колхоза имени XXI съезда КПСС. Правда, иногда они еще сбиваются на старую

дорогу, в погоне за легким заработком нет-нет да и наймутся после работы куда-нибудь «шабашить». Общими усилиями мы отучаем их и от такого «шабашничества».Но в селе еще остались люди, а вернее сказать, людишки, которые не работают до сих пор, которым чужды понятия чести и совести. Они забыли свой долг перед народом. Есть у нас, например, некий Толетиков Н. Н. Это молодой, здоровый мужчина, имеющий среднее образование. На протяжении четырех месяцев он нигде не работает, живет на иждивении жены. Паразитический образ жизни ведут Г. Тавриченко, М. Поршенников.Сейчас в колхозе страдная пора, все честные колхозники борются за то, чтобы вовре.чя и без потерь убрать богатый урожай 1960 года. Им на помощь приехали студенты и рабочие из города Томска. Они оставили стены вузов, заводские корпуса ради того, чтобы спасти урожай —  огромное богатство нашей Родины. Они не ищут собственной выгоды, трудятся ради общего дела. А тунеядцы сидят и выжидают, чтобы выбрать момент и побольше урвать от общества. Ии на все наплевать, лишь бы самим жить легко и беззаботно. Уговоры и убеждения на них не действуют. Они злоупотребляют гуманностью нашего законодательства и добротой народа. На мой взгляд, правы те товарищи, которые высказываются в печати за то, чтобы таких тунеядцев сурово наказывать, заставить трудиться.
С. Я К О В Л Е В , 

председатель В ороновского  
сел ьско го  Совета 

К о ж е в н и ко в с ко го  района .

ского лова рыбы. На первый случай браконьер был оштрафован на 50 рублей.Волков не остепенился. Обычный рыболовецкий обласок он вскоре заменил быстроходной моторной лодкой, обзавелся новыми промысловыми орудиями лова. Через год спекулянт был вновь пойман с поличным. Теперь у него была изъята полная лодка рыбы, пойманной также хищническим, воровским способом.—  Больше чем на тысячу рублей пропало рыбы,— сокрушался среди знакомых Волков. А в и1нспекции лицемерно заявил: —  Прошу извинить, больше не буду.Волков из тех, кто живет по пословице: «От слова до дела— тысяча перегонов». И после этого случая браконьера не раз хватали за руку. Однажды у него изъяли на Оби сразу 50 стядек-самоловов, запрещенного орудия лова рыбы.Браконьеры не жалеют государ- ственного богатства. Зачастую это люди' без определенных занятий, живущие только за счет незаконного промысла и наносящие немалый ущерб рыбной промышленности области. Они считают, что наш социалистический принцип «Кто не работает, тот не ест» не для них. Они зарабатывают на спекуляции большие деньги, приобретают дома, моторные лодки, не работая, живут в  свое удовольствие.Таких браконьеров-спекулянтов, не принимающих участия в общественно полезном труде,- развелось немало в прибрежных поселках. Только по нашему Колпашевскоиу участку их числится более двух десятков. Среди них браконьерством особенно отличается Д. Панов, проживающий в рабочем поселке Тогур. Он уже длительное время нигде не работает и живет незаконным промыслом рыбы.А чтобы легче было уходить от преследования наших общественных ин-  ̂спекторо'В, Панов также завел себе моторную лодку с мощным мотором «Москвич».«Механизированный» дармоед, которому 45 лет, даже не стесняется делать свои запоры на государственных водоемах, ловить рыбу запрещенными ловушками. Только за последние два года он был трижды пойман с уловом рыбы, приготовленной для продалси.Подстать ему оказался и В. Него- нов, который тоже длительное время нигде не работает и занимается грабежом государственных природных богатств. Он хищническим способом ловит рыбу, в запрещенные сроки охотится на водоплавающую птицу.Об этих дармоедах, ведущих паразитический образ жизни, живущих за счет народа, знают общественные организации. Но они слабо, рчень слабо дают им отпор,- мирятся с и х  недостойным поведением в нашем советском обществе.Браконьеры —■ те же воры, расхищающие народное достояние, и против них должна решительно выступить вся общественность, все советские люди. Их надо сурово наказывать, заставить трудиться.
3 . Ч И Р КО В А ,

уч а стко в ы й  ин спе ктор  К ол паш евской  
и н сп е кц и и  рыбонадзора.
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В т е с н о т е  и о б и д е
Создать условия для работы машиносчетной станцииТри года тому назад, вскоре после реорганизации управления промышленностью и строительством, в г. Томске при облстатуправлении была создана машиносчетная станция. Перед станцией была поставлена задача —  механизировать статистику, всемерно содействовать механизации учета на предприятиях Томского совнархоза и в учреждениях области. В настоящее время машиносчетная станция выполняет работы для 25 предприятий и организаций. В частности, станция обслуживает заводы резиновой обуви, электрола.мповый, службы Тайгинского отделения Томской дороги и другие.Каков эффект от механизации учета, говорит такой факт. Томский лесоперевалочный и деревообрабатывающий комбинат после организации^на предприятии машиносчетного бюро, которое Б несколько раз меньше машиносчетной станции, высвобо-

Ленции на усадьбев Томске на большом доме по Подгорному переулку iNs 9 часто можно увидеть афиши, извещающие жильцов об очередной лекции. Здесь вечерами в красном уголке, а другой раз прямо на улице собираются домохозяйки, пенсионеры и рабочие, чтобы прослушать лекцию.Недавно собравшиеся с интересом прослушали лекцию о международном положении. Регулярно читаются также лекции на медицинские темы. Активное участие в распространении научных знаний среди жильцов шма принимают доцент мединститута А . М. Шварц и участковый врач 3 . М. Алексенко.Лекции Б доме М  9 по Подгорному переулку в г. Томске организует член домового комитета пенсионер 
к. М. Конюков.

Я . Ш Е С ТО П АЛО В.

Кто займется
рационализаторами I

в этой небольшой комнате размещено большинство счетноаналитическнх 
шин.дил около 40 работников, занимавшихся учетом.На машиносчетной станции установлено новейшее счетноаналитическое оборудование. Многие счетные операции машины-автоматы производят в несколько ми:нут без участия человека.Так, сортировочная машина мажет произвесии сортировку нарядов по табельным номерам рабочих такого завода, как электроламповый, за 40 минут. Два табулятора за 90 минут делают полный расчет, включая составление платежной ведомости и расчетных книжек для 400 рабочих вагонного депо станции Томск-П.Возможности машиносчетной станции не ограничены нынешним объемом работ. При создании надлежащих условий машиносчетная станция могла бы обслужить в три раза больше предприятий и о'ргани- заций, чем сейчас. Но вот этих-то условий ей и не создано. Пятьдесят сложнейших машин размещены в четырех небольших комнатах. Их по

лезная площадь 93 квадратных метра. Насколько это мало, говорит тот факт, что по санитарно-техническим нормам для размещения имеющегося сейчас оборудования нужно минимум 200 квадратных метров.В помещении станции большая скученность. В тридцатиметровой комнате, например, размещена большая часть всех счетноаналитических машин станции. Оборудование расставлено с нарушением элементарных правил технологического процесса. В этой же комнате в несколько ярусов, достигающих потолка, стоят шкафы с перфорационными картами.В комнате рядом, в ящиках, сложенных за неимением места один на другой, хранятся все результаты работы машин станции —■ документы, в которых зафиксированы материальные и денежные остатки многих предприятий. Здесь же занимаются инженерно-технические работники станции.
В выполнении задач по повышению производительности труда, поставленных июльским Пленумом ЦК КПСС, особо важное значение имеет инициатива са.чих трудящихся, их творческая мысль. На многих предприятиях Пышкино-Троицкого района работают активные рационализаторы.Рабочие и служащие Беляйской судоверфи и Чулы.мского речнрго технического участка внесли в этом году 10 рационализаторских предложений. Внедрение восьми из них да-' ЛЮ .экономию в 10.600 рублей. Старший линейный механик И. Г. Альхи- мович предложил использовать для отопления кают в пароходах отработанные газы. Это позволяет сберечь ценное топливо. Внедрено и предложение И. К. Хабарова, который одной лишь перестановкой блоков добился удлинения срока службы штур-тро- со®.Но техсовет и администрация судоверфи и техучастка не всегда внимательно относятся к авторам предложений. Сейчас при ремонте судов стальные листы подгоняют, вымеряют на судне, а потом везут за сотню метров под пресс-ножницы. Котельщик В. Бузырев предложил сделать ручные ножницы, с которыми можно переходить от судна к судну. Его проект в техсовете не отвергли, но и не обсудили, и даже... потеряли чертеж.Совсем не занимаются в этом году рационализаторской работой в Пыш- Еино-Троицйом леспромхозе. В книге учета предложений у главного инженера тов. Кошевых не зарегистрировано ни одного предложения, а в прошлом году их было семнадцать. Между тем, в столе главного инженера лежит целая стопка листов с чертежами, но они не проверены.Бывает и так, что предложение внедрено, но никем не рассмотрено, и автор остается без вознаграждения. Р . Букреев предложил в стальные колодки на паровозах врезать вкладыши, что удлинит срок службы колодок. Так и сделали, но экономический эффект до сих пор не подсчитан, предложение не оформлено. Нередко авторы вознаграждаются по усмотрению дирекции, а не из расчета экономии. И инженерную помощь им зачастую не оказывают.

Ю . С ТЕП АН О В.

Наши экскурсии по Томску.КИНОТЕАТР ИМЕНИ МАКСИМА ГОРЬКОГО
Когда входишь в большой 

зрительный зал кинотеатра име
ни Максима Горького. взгляд 
привлекают барельеф Алексея 
Максимовича и слова В. И. Ле
нина над экраном: «Из всех ис
кусств для нас важнейшим яв
ляется НИНО».

Почти тридцать лет 'цейтраль- 
ный кинотеатр города'ЙВ6Й4 ЙМя' 
Алексея Максимовича Горько
го. История этого здания и,чте- 
ресна и примечательна.

В середине сентября 1917 го- 
■ да в центре города Томска был 
открыт театр «Интимный». Ку
печеские нравы дореволюцион
ного Томска нашли свое отра
жение даже в названии театра. 
Цель основателей театра состоя
ла не столько в распростране
нии искусства среди народа^ 
сколько Б том, чтобы отвлечь 

его от общественных интересов, 
классовой борьбы, увести зри

теля в узкий, пошленький .мирок 
ИНТИМ1НЫХ интересов.

Открытие театра состоялось 
16— 17 сентября. Ставилась 

.оперетта «Весенние чары». Бук
вально через пять дней даже 
буржуазная газета «Сибирюкая 
жизнь», перед этим широко рек
ламировавшая открытие театра, 
разразилась гневной статьей, в 
которой поносила «Интимный» 
за то, что он преподнес публи
ке в день открытия театра та
кую порнографическую вещь, 
как «Весенние чары». Газета 
писала, что театр с таким репер
туаром будет рассадником «глу
пейших фарсов» и что «созна
тельное население пройдет .мимо 
этого «храма искусств» — с 

душком».
В-декабре 1917 года в Том

ске была установлена власть 
Советов. В здании «Интимного» 
театра а эти дни проходили мно
гочисленные собрания и митин
ги. В его зале произносили ре
волюционные речи рабочие и 
солдаты, возглавляемые больше
виками.

В начале 1918 года купече
ский театр был передан Союзу 
фронтовиков. Бывшие солдаты 
дали ему новое название: 
«Театр Советской республики, 
драматической труппы безработ
ных фронтовиков и рабочих».

Кроме спектаклей. Союз фрон
товиков здесь часто проводил 
собрания, решая насущные во
просы. В здании театра состоя
лось несколько общих собраний 
Томского Совета рабочих и сол
датских депутатов, проводились 
митинги и другй^,;,1̂ рррприятир.

Большой митинг состоялся 
: здесь 22 декабря 1919 года , 
после разгрома колчаковщины и 
восстановления Советской вла
сти в г. Томске. Перед трудя
щимися города выступали с 
пламенными речами большеви
ки, вышедшие из подполья, ра
ботники политотдела V Армии, 
освобождавшей Сибирь от бело- 
гвардейщины.

24 декабря здесь прошел 
грандиозный митинг молодежи 
города, устроенный Томской ор
ганизацией коммунистов, на ко
тором было положено начало 
созданию городской комсомоль
ской организации.

. С первых дней после восста
новления власти Советов в этом 
здании разместился театр музы
кальной комедии.

В конце января 1920 года в 
Томской губернии проводилась 
«Неделя фронта». В здании те
атра состоялся ряд митингов- 
концертов в помощь фронту. А 
29 января здесь был проведен 
торжественный митинг, посвя
щенный проводам красноармей
цев 265 полка на Западный 
фронт.

9 марта 1920 года в его го
степриимном зале впервые в 
советском Томске был торжест
венно отпразднован «Междуна
родный женский день».

27 ноября 1920 года г. То.мск 
посетил Председатель Всерос
сийского Центрального Испол
нительного Комитета М. И. Ка- 
лшщ-н. В тот же день М. И. Ка
линин принял участие в прохо
дившей в театре многолюдной 

беспартийной конференции. По
явление дорогого гостя было 
встречено горячей овацией рабо
чих, красноармейцев и крестьян.

Речь М. И. Калинина, высту
пившего с трибуны конферен
ции в театре, была вьклушана с 
огромнейшим вниманием. Затем 

была принята резолюция, в ко

торой отмечалось, что «Томская 
рабоче-красноармейская и кре
стьянская беспартийная конфе
ренция, заслуша'в доклад доро
гого гостя Председателя ВЦИК 
товариЕца Калинина,., заявляет 
о своей готовности... выполнить 
любое задание Советской вла
сти».

В октябре 1925 г. в этом зда
нии был открыт кинотеатр «Но--] 
вый», но уже в сентябре следу
ющего года в нем работал опер
ный и драматический театр. На 
его сцене с успехом шли оперы 
и олеретты, драмы и комедии. В 
1926— 1928 годах в театре про
вела два сезона пользовавшаяся 
большим успе.хом труппа, воз
главляемая крупным дирижером 
Вйссоиовым. Эта труппа потом 
играла в нашей столице и выез
жала на гастроли за границу.

После реконструкции здания 
в нем был открыт кинотеатр 
№ 1, которому в 1932 году было 
присвоено имя Максима Горько
го в связи с сорокалетием лите
ратурной и общественно-полити
ческой деятельности великого 
пролетарского писателя. А. М. 
Горький длительное время под
держивал переписку с Томском, 
особенно активную в годы рево
люционного подъема (1912 — 
1914 годы). Здесь жили тогда 
такие писатели, как Вячеслав 
Шишков, Владимир Бахметьев, 
писатель-этнограф В. Анучин, 
рабочий-поэт И. Толмачев и не
которые другие.

А. М. Горький, переписы
ваясь с томскими пнсателя-чи, 
во многом помогал им, высоко 
ценил их литературные труды,

НА ТОМСКОМ РЫБОЗАВОДЕСмена мастера П. Ф. Чулкова на Томском рыбозаводе разгружает одну из трех камер. Коптильщицы Лукерья Жаркова, Анастасия Губина, Феоктиста Акимова выносят таганки —• особые сетки с рядками подрумяненной жирной рыбы.Здесь и нежные язи в хрустящей корочке, и вкусные чебаки, и щуки...Для горячего копчения используется только свежая рыба. Она размораживается в больших чанах, освобождается от внутренностей, просаливается в течение нескольких часов, споласкивается пресной водой. Затем подготовленную таким образом рыбу раскладывают на таганки и помещают в шкаф для

стенания воды, а уже оттуда подают в коптильные камеры, в которых поддерживают температуру плюс 160 градусов в течение 30— 60 минут.Подготовка рыбы к копчению производится в специальном помещении —  разделочной. В ее больших чанах сейчас размораживается ценная рыба: осетр и нельма. Балыки из этих рыб расходятся далеко за пределы Томской области. Новосибирск, Москва, Ленинград числятся первыми потребителями рыбозавода. < vВ разделочной работа всегда срочная, и посылают туда самых ловких. Ведь это здесь появляются коптильщицы с грозным предупреждением:

«Камеры пустуют, нужна рыба».У  каждой из раздель- щиц —  острый длинный нож. Надо видеть, как мастерски им здесь пользуются: ни одного лишнего движения!Разделанная рыба превращается в тешу и балык. Правда, их еще надо посолить, залить тузлуком —  специальным рассолом и через несколько дней выдержки загрузить в камеры холодного копчения.И пойдет томский балык по всему Советскому Союзу.Кроме балыков, в камерах «зреет» много всякой рыбы. Холодное коп- ' чение продолжается 35 — 60 часов в зависимости от сорта и веса рыбы. На окончательную

обработку поступает уже просоленная рыба после предварительного вымачивания, нанизывания на шомпола — металлические прутья для про- вялки. Раньше, чтобы провялить, рыбу вязанками носили на крышу завода. Было тяжело и неспоро. Недавно приобрели электрический подъемник. Десять человек высвободила предприятию эта установка.Хороший, дружный коллектив на Томском рыбном заводе. Восьмимесячное задание здесь выполнено более чем на 130 процентов. Все соревнующиеся равняются на бригаду Т. Е. Гризне- вич, борющуюся за звание коммунистической.
И . А Ж ГИ Х И Н .

особенно В. Шишкова и В. Бах
метьева. Когда же было задума
но издание сборщика сибирских 
рассказов и весной 1912 г. в 

Томске был образован редакци
онный коллектив," Алексей Мак
симович неоднократно интересо
вался ходом работ, высказывал 
томски.м литераторам свои сооб
ражения о характере будущего 
издания.

А. М. Горький и сам мечтал 
побывать в Сибири. Мечты о по
ездке в Сибирь не покидали его, 
видимо, до последних дней жиз
ни. В 1929 году в одном из пи
сем своему знакомому в Анжер- 
ке А. С. Деренкову он писал: 
«На зиму уеду в Италию, вес
ной возвращусь и обязательно 
поеду в Сибирь, Новосибирск. 
Буду и в Томске». Большая ра
бота, которую вел Горький, по
мешала ему осуществить свое 
на.мерение.

Вряд ли найдется в нашем го
роде человек, не побывавший в 
кинотеатре имени М. Горького.

Кинотеатр ныне стал важ
ным очагом культуры, комму
нистического воспитания трудя
щихся города.

В ближайшее время кино
театр имени М. Горького будет 
реконструирован.

Над фойе предполагается над
строить еще один этаж, где бу
дет оборудован широкоэкран
ный зал на 420 мест.

Реконструируется также и 
большой зал. где после удале
ния балкона и галерея будет 
тоже широкоэкранный кинозал 
на 700 мест.

М. ЧУГУНОВ.

в  С о в е т еБ е з о п а с н о с т и  О О НФактурные машины, за.ченяющие труд многих счетных работников, стоят фактически в подсобном помещении. Расстояние между ними —  10 сантиметров. Картотеки для хранения денежных документов установлены за неимением места... на печке.Вопрос о предоставлении станции дополнительных площадей для размещения ее оборудования поднимался не один раз Б Томском горисполкоме, совнархозе. Возможности для расширения помещения машиносчетной стачци'и есть. Рядом со станцией, буквально через стену размещен отдел кадров завода резиновой обуви. Три работника этого отдела занимают комнату в 48 квадратных метров. За другой стеной расположена квартира работника завода. Отдел кадров завода возможно перевести в другое здание, можно предоставить другую квартиру и работнику завода.Учитывая это обстоятельство, исполком Томского горсовета предложил директору завода резиновой обуви тов. Быстрицкому до 1 сентября освободить комнату, занимаемую отделом кадров. Но тов. Быстрицкий не захотел выполнять решение исполкома горсовета. Работники совнархоза знают об этом, но делают вид, что сие их не касается. Успокоился и горсовет: решение ведь вынесено.
0снов1ной линией в области совершенствования учета в народном хозяйстве является его механизация. Устранившись от решения большой важности вопроса, товарищи из Томского горисполкома и совнар.хоза проголосовали за деревянные счеты, ставшие анахронизмом.

А . К У З И Н .

НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. 
(ТАСС). На вчерашнем дневном 
заседании Совет Безопасности во
зобновил обсуждение вопроса о по
ложении в Конго. Представитель 
Италии расхваливал действия Хам
маршельда и командования войск 
ООН в Конго, называя их «мудры
ми и необходимыми», а, также вы
сказал ряд комплиментов в адрес 
бельгийского правительства, кото
рое, по его словам, «проявило ува
жение» к решениям Совета Без
опасности. Он утверждал, что пре
кращение вмешательства командо
вания войск ООН во внутренние 
дела Республики Конго создаст 
«вакуум», который превратит Кон
го в поле сражения. Ставя знак 
равенства между законным прави
тельством Конго и мятежниками, 
итальянский делегат утверждал, 
что недопустима помощь отдель
ных государств — членов ООН 
Республике Конго.

Приглашенный на заседание 
представитель Индонезии Ирдона- 
праното подверг обстоятельной 
критике действия командования 
войск ООН в Конго, выступившего 
по существу на стороне мятежни
ков против законного правитель
ства республики. Он осудил захват 
войсками ООН без консультации с 
центральным правительством ра
диостанции в Леопольдвиле и аэро
дромов. В свете последних собы
тий, сказал он, народ Конго с недо
верием относится к объединенным 
нациям. Цель командования войск 
ООН заключается не в том, чтобы 
вмешиваться во внутренние дела 
Конго, а защищать республику от 
актов внешней агрессии со стороны 
бельгийских войск.

Положения резолюции Совета 
Безопасности не дают командова
нию войск ООН права проводить 
политику «нейтралитета» между 
центральным правительством и рас
кольниками. Войска ООН были на
правлены в Конго именно по прось
бе центрального правительства 
Конго и именно в отношении этого 
правительства существуют обяза
тельства ООН, заявил индонезий
ский представитель. ООН должна 
проявить свое уважение к воле кон
голезского народа, который через 
своих представителей в парламенте 
неоднократно выражал доверие 
центрально.му правительству рес
публики. возглавляемому Лумум- 
бой.

Делегат Ганы Квейнсон-Секки 
выразил глубокую тревогу своего 
народа и правительства в связи с 
положением в Конго и «особенно в 
связи с попытками определенных 
иностранных кругов использовать 
сепаратистские элементы в Конго 
для подрыва независимости рес
публики». Квейнсон-Секки заявил, 
что «такие попытки представляют 
серьезную угрозу миру и стабиль
ности в Африке и во всем мире».

Представитель Ганы напомнил, 
что законное правительство Конго
лезской Республики допустило вой
ска ООН только на условиях, со
держащихся в решении Совета 
Безопасности и предусматриваю
щих «консультации с правитель
ством Конго». Подчеркнув, что 
единственно законной армией в 
Конго является армия законного 
правительства страны, представи
тель Ганы заявил, что «ООН долж
на не только подавить все мятежи 
в стране, но также все частные ар
мии, особенно вооруженные банды 
Чомбе и Калонжи». «Если эти 
джентльмены, продолжал Квейн
сон-Секки, заявляют, что у них 
есть политические разногласия с 
центральным правительством, то 
решать их нужно не с помощью ча
стных армий и вызова центрально
му правительству», а «путем пере
говоров в соответствии с конститу
цией». Потребовав, чтобы Совет 
Безопасности специально рассмот
рел вопрос о продолжающихся по
ставках бельгийского оружия Чом
бе, делегат Ганы заявил, что «этот 
вопрос нужно рассмотреть отдель
но и не смешивать его с вопросом о 
получении помощи центральным 
правительством из внешних источ
ников». Он подчеркнул, что в на
стоящих условиях нельзя осуждать 
законное правительство Конго за 
ПО.ИСКИ помощи извне для восста
новления своих суверенных прав и 
для борьбы с теми элементами, ко
торые под защитой Бельгии стре
мятся расчленить их страну. Пред
ставитель Ганы потребовал, чтобы 
Совет Безопасности оказал помощь 
центральному правительству Конго 
в реорганизации его вооруженных 
сил, а также разоружении армий 
сепаратистов и удалении бельгий
ских офицеров из банд Чомбе и Ка
лонжи.

Квейнсон выдвинул предложение 
о посредничестве ООН для разре
шения политических разногласий 
внутри страны.

Затем выступил приглашенный 
на заседание Совета Безопасности 
представитель Гвинеи Каба Сори. 
Он осудил навязанное Совету Без
опасности западными державами 
решение не приглашать на заседа
ние представителей конголезского 
народа. Касаясь событий в Конго и 
обсуждения этого вопроса в Совете 
Безопасности, делегат Гвинеи ска
зал, что силы, стремящиеся к со
хранению колониальной зависимо
сти молодой африканской респуб
лики, умышленно затягивают уре
гулирование положения в Конго, 
поощряя деятедьность, направлен
ную на ниспровержение законного 
правительства. Напомнив послание 
президента Гвинейской Республики 
Секу Туре, гвинейский делегат за
явил, что командование войск ООН 
не имеет никакого права игнориро
вать) законное правительство Кон
го, возглавляемое премьер-минист
ром Лумумбой. Между тем, продол
жал он, некоторые представители 
ООН, выполняя резолюции Совета 
Безопасности, пытаются подменить 
собой центральное правительство и 
поощряют раскольников. Такими 
действиями они могут подорвать 
доверие борющихся за свою незави

симость народов Африки к Органи
зации Объединенных Наций. Гви
нейский делегат осудил вмешатель
ство командования ООН во внут
ренние дела Конго, которое было 
на руку только противникам закон
но избранного правительства рес
публики. Делегат Гвинеи заявил, 
что, по мнению его правительства, 
необходимо осуществить следую
щие мероприятия. Войска стран 
НАТО должны быть выведены из 
Конго и заменены войсками афри
канских государств. Не следует со
зывать новых заседаний по вопро
су о Конго до выполнения уже при
нятых резолюций Совета. Совет 
Безопасности должен заявить про
тест против вмешательства пред
ставителей ООН во внутренние де
ла республики.

В заключение гвинейский деле
гат зачитал телеграмму Секу ТУре 
Совету Безопасности, в которой го
ворится, что любые резолюции Со
вета Безопасности, которые под
вергают сомнению суверенитет 
Конго, подрывают моральный авто
ритет ООН.

После выступления делегатов 
Африки и Азии очень жалко про
звучала речь представителя Бель
гии, которого также пригласили на 
заседание Совета Безопасности. 
Лицемеря и извращая общеизвест
ные факты, он пытался возложить 
вину за события в Конго на самих 
конголезцев. Он даже утверждал, 
что Конголезская Республика, а не 
Бельгия нарушила договор о друж
бе. Бельгийский делегат также ут
верждал, что его правительство 
действовало в отношении Конголез
ской Республики в соответствии с 
принципами Устава ООН. Он за
явил также, что в Конго не оста
лось бельгийских войск и что так 
называемые полицейские силы, ко
торые Бельгия держит в провинции 
Катанга, находятся там якобы по 
соглашению с конголезским прави
тельством.

В своем выступлении делегат 
ОАР Аша подчеркнул, что дейст
вия Бельгии в Конго являются во
пиющим нарушением решений Со
вета Безопасности и представляют 
собой угрозу мира во всем мире. 
Он заметил, что бельгийцы до сих 
пор не могут смириться с тем, что 
их бывшая колония является пол
ноправным членом ООН на равной 
ноге с ними. Аша предложил, что
бы Совет Безопасности подтвердил 
свои три предыдущие резолюции 
по вопросу о Конго и проследил за 
их неуклонным выполнением. Он 
выразил мнение своей делегации о 
том, что помощь Конго должна осу
ществляться только через ООН при 
консультации с правительством 
Конго.

НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. 
(ТАСС). Вчера вечером возобнови
лось заседание Совета Безопасно
сти, посвященное положению в 
Конго. Предсёййтель объявил чле
нам Совета Безопасности, что он 
получил пийА‘1Й£('Ът делегаций Эфио
пии и Либерии с просьбой разре
шить их представителям участво
вать в обсуждении вопроса о Конго. 
Просьба делегаций Либерии и 
Эфиопии удовлетворяется.

Первы.м на вечернем заседании 
выступил представитель Марокко. 
Напряженное положение в Конго, 
сказал он, является результатом 
интриг^^колониальных держав, от
стаивающих старую, как мир, поли
тику «разделяй и властвуй».

Когда Совет Безопасности впер
вые рассматривал вопрос о Конго, 
сказал представитель Марокко Бен- 
Абуд, положение в этой стране бы
ло ясным. Оно осложнилось в ре
зультате закулисной деятельности 
империалистов и недостаточных 
действий ООН. Надо было принять 
энергичные меры, чтобы обеспе
чить полную эвакуацию бельгий
ских войск и поддержать террито
риальную целостность и независи
мость Конго в сотрудничестве с 
центральным правительством рес
публики. Движение сепаратистов, 
сказал марокканский делегат, ни
когда не выражает воли народа, 
оно отвечает интересам империали
стов. Факторами, которые отравля
ют обстановку в Конго, являются 
присутствие в этой стране бельгий
ских войск и попытки раскола, на
правляемые извне.

в первую очередь США, Англии и 
Франции.

Мы заслушали здесь, продолжал 
Б. А. Зорин, выступления целого 
ряда членов Совета Безопасности и 
представителей многих африкан
ских государств, которые были 
приглашены к столу Совета Без
опасности. Бросается в глаза то, 
что если многие западные предста
вители старались умалчивать о гру
бых нарушениях решений, приня
тых Советом Безвпасности, н обхо
дили стороной все острые углы, то 
почти все представители африкан
ских - государств откровенно гово
рили о препятствиях, искажениях 
и ошибках в исполнении резолюций 
Совета Безопасности и высказали 
ряд серьезных обвинений в адрес 
ряда официальных деятелей ООН и 
некоторых правительств. Как ог.ме- 
чалй делегаты африканских стран, 
эти искажения и ошибки О'существ- 
лялись ПО трем линиям. Во-пер
вых, саботаж решения о выводе 
бельгийских войск. Во-вторых, на
рушение принципа невмешатель
ства во внутренние дела Конго и 
подрыв центрального правительст
ва республики. В-третьих, делегаты 
.многих африканских стран говори
ли о суверенных правах любого 
правительства получать любую по
мощь, которую это правительство 
сочтет необходимой в интересах 
укрепления независимости и терри
ториальной целостности своей стра
ны.

Все это, сказал В. А. Зорин, 
подтверждает ту оценку, которая 
была сделана советской делегацией 
в предыдущих выступлениях и яви
лась основой для выводов, предло
женных в советском проекте резо
люции.

Затем делегаты Туниса и Цейло
на внесли в Совет Безопасности 
свой проект резолюции, в основных 
положениях повторяющий проект 
резолюции США. Представитель 
СССР предложил ряд поправок к 
этому проекту резолюции, в кото
рых, в частности, подчеркивается 
роль центрального правительства 
Конго в обеспечении территориаль
ной целостности и политической не
зависимости страны. Делегат Со
ветского Союза также предложил 
исключить из проекта резолюции 
Туниса и Цейлона слова о том, что
бы Конго не оказывали помощь в 
военных целях, если только она не 
санкционирована Органи.зацчей 
Объединенных Наций. Делегат 
СШ А заявил, что, поскольку 
проект резолюции Цейлона и Ту
ниса не отличается по существу от 
проекта резолюции Соединенных 
Штатов, он не будет настаивать на 
голосовании своего проекта в пер
вую очередь. Совет Безопаснрст!^ 
семью голосами отклоняет совет
ский проект резолюции. За него го
лосовали делегации СССР и Поль
ши. Представители Цейлона и Ту-' 
ниса воздержались. Совет Безопас
ности также отклоняет поправки 
Советского -Союза к проекту резо
люции Туниса и Цейлона. За 
проект резолюции Туниса и Цейло
на голосовало 8 делегаций, против 
— 2 (СССР и Польша). Делегация 
Франции воздержалась при голосо
вании. Поскольку один из постоян
ных членов Совета Безопасности 
(СССР) голосовал против, проект 
резолюции Туниса и Цейлона от
клоняется. , ,

Быступая по мотивам голосова
ния, представитель СССР отметил, 
что, несмотря на то, что Совет 
Безопасности не смог принять но
вых решений, его старые резолю
ции остаются в силе. Советский 
Союз, заявил Б. А. Зорин, будет 
бороться за полное осуществление 
этих решений. Советский Союз, 
Советское правительство, продол- 

, жал он, внесло предложение о 
I включении в повестку очередной 
; сессии Генеральной Ассамблеи 
ООН вопроса об угрозе политиче
ской независимости и территори
альной целостности Республики 
Конго.

Мы надеемся, сказал в заклю
чение представитель Марокко, что 
ООН приложит усилия к незамед
лительному осуществлению резо
люций Совета Безопасности, преду
сматривающих вывод бельгийских 
войск из Конго и сохранение неза
висимости и территориальной це
лостности страны.

Делегат Югославии Бидич под
черкнул, что положение, создав
шееся в Конго, угрожает тяжелыми 
последствиями международному 
миру.

Приглашенный на заседание де
легат Эфиопии сказал, что Совет 
Безопасности должен создать ко
митет из представителей африкан
ских государств, чтобы урегулиро
вать вопрос о центральном прави
тельстве Конго.

Представитель Либерии призы
вал представителей всех точек зре
ния «объединить свои усилия». 

Выступивший с замечаниями по 
высказыванию делегатов предста
витель Советского Союза В. А. Зо
рин обратил взимание на тот факт, 
что к столу Совета Безопасности 
не допущены представители той 
страны, вопрос о которой обсужда
ет Совет. Этот факт, сказал В. А. 
Зорин, не делает чести тем предста
вителям в Совете Безопасности, ко
торые своими голосами лишили де
легатов Конго права участия в об
суждении проблем, затрагивающих 
кровные интересы конголезского 
народа. В то же время Бельгия — 
страна, являющаяся агрессором, 
была допущена на заседание и да
же имела воз.можность «обвинять» 
некоторые правительства. Такое 
ненормальное положение создалось 
в результате позиции ряда держав.

Делегат США предлагает Сове- 
I ту Безопасности принять предложе
ние о созыве чрезвычайной сессии 
Генеральной Ассамблеи по вопро
су о Конго за два дня до созыва 
очередной сессии.

Разоблачая этот новый маневр 
американской делегации, В. А. Зо
рин напомнил, что совсе.м недавно 
представитель США возражал да- 

I же против созыва Совета Безопас
ности по вопросу о Конго; теперь 
же, за два дня до очередной сес
сии, он настаивает на проведении 

' чрезвычайной сессии. Зачем потре
бовался этот шаг американской де
легации? — продолжал В. А. Зо
рин. Суть маневров вокруг этого 
вопроса совершенно очевидна. Вы 
хотите провести эту сессию в спеш
ном порядке, пока общественное 
мнение не успело разобраться, в 
чем дело. Разговорами на этой сес
сии о превращении Конго в сател
лита вы хотите запугать и запутать 
африканские государства. В. А. Зо
рин ясно показал, что предложен:1е 
американской делегации о созыве 
чрезвычайной сессии за два дня до 
очередной, на которую должны соб
раться главы ряда стран мира, в 
том числе главы африканских госу
дарств, преследует пропагандист
ские и де.магогические цели ц не 
имеет ничего общего с настоящей 
помощью молодой Конголезской 
Республике.

Однако под давление.м делега
ции США восемь членов Совета 
Безопасности проголосовали за 
американское предложение. Деле
гации СССР и Польши голосовали 
против. Франция воздержалась. 
Представитель СССР отметил, что 
резолюция о необязательности еди
ногласия постоянных членов Сове-' 
та Безопасности при вынесении ре
шений о созыве чрезвычайных сес
сий Генеральной Ассамблеи ' была 
принята в нарушение Устава ООН. 
Несмотря на это, Совет Безопасно
сти решил созвать чрезвычайную 
сессию ООН по вопросу о Конго в 
субботу 17 сентября.

На этом заседание Совета Без
опасности окончилось,
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Заявление 
Советского 

правительства 
о временном 

отозвании 
состава

посольства СССР 
из КонгоЗа последние дни в Республике Конго в результате происков колони- заторо'в и их агентуры, а также неприкрытого вмешательства командования войск ООН во внутренние дела Конго сложилась крайне напряженная обстановка. Устранены законное правительство и парламент республики. В политическую жизнь страны вновь и все более открыто вмешиваются американские и бельгийские э.чиссары и представители иностранных монополий, опирающихся на широкую поддержку Соединенных Штатов Америки. В столице республики Леопольдвиле и в ряде крупных городов и районов страны государственная, политическая и хозяйственная жизнь оказалась дезорганизованной. В ходе событий в Конго перед всем миром была продемонстрирована неприкрытая враждебность руководящих кругов СШ А и других западных стран, к народу Конго и его законному правительству. В угоду эгоистическим интересам иностранных монополий, путем обмана и подкупа колонизаторам удалось на время поставить у власти в Конго марионеточный режим, послушный чужеземцам. В Леопольдвиле создалось положение, когда колонизаторы, используя своих ставленников и различных политиче- сюих про.ходимцев, прибегают к грязным провокациям, чтобы нанести вред добрым ^отношениям, установившимся между Советским Союзом и Республикой Конго.В этих усло'виях нормальное функционирование посольства СССР в Республике Конго стало невозможным. Неприкосновенность посольства и безопасность его персонала поставлены под угрозу. В связи с этим Советское правительство приняло решение временно отозвать состав советского посольства из Конго.Принимая это решение. Советское правительство считает необходимым заявить, что отношение Советского Союза к молодой африканской Республике Конго остается неизменно дружественным. Советский Союз, следуя своей принципиальной политике поддержки борьбы народов за самостоятельное развитие и свободу, h В соответствии с принципами Устава ООН оказывал и впредь будет оказывать всемерную поддержку и помощь мужественному и свободолюбивому конголезскому народу в его борьбе за достижение полной и действительной независимости, против всяких попыток колонизаторов возро  ̂дить на конголезской земле в любой форме безвозвратно ушедший в прошлое позорный колониальный режим

Столица Китайской Народной Республики Пекин. Новая улица Саньлихэ, застроенная красивыми 
многоэтажными домами. Она возникла на бьгошем пустыре. (Фотохроника ТАСС).
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А м ер и кан ски е  с т у д е н ты  
х о т я т  в с тр е ти ть с я  с Н. С. Х рущ евы м

НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. 
(ТАСС). Как сообщает корреспон
дент газеты « Нью-Йорк геральд 
трибюн» из Нью-Бренсуика (штат 
Ньюджерс-и), представители студен
ческой организации университета

Ратджерса направили сегодня теле
грамму государственно.му секрета
рю Гертеру. Они требуют отменить 
ограничения, установленные госу
дарственным департаментом на пе
редвижение Н. С. Хрущева во вре

мя его пребывания на сессии Гене
ральной Ассамблеи, и тем самым 
дать студентам университета воз
можность принять у себя в Нью- 
Бренсуике -главу Советского прави
тельства.

Томский музыкально-драмаги- 
ческий театр

В по.мещении Дома офицеров 
20 сентября — открытие се

зона «Где-то на юге* (оперетта в 
3-х действиях).

Начало спектакля в 8 час. вече-Рз-Касса работает ежедневно, с 11 
до 15 час. и с 17 до 20 час.

Предвыборная кампания в С Ш А
НЬЮ-ЙОРК, 17 сентября. Кор

респондент ТАСС Г. Фримен пере
дает:

Предвыборная кампания в США 
усиливается. Сейчас, когда д-о вы- 
бо|ров осталось менее двух месяцев, 
оба кандидата иа пост президента 
— республиканец, вице-президент 
Никсои и кандидат демократов 
Кеннеди активно включились в 
предвыборную кампанию и высту
пают с многочисленными реча.ми.

Они летают из города в город, из 
штата в штат, произносят по пять 
речей в день, позируют для фото
графов, обмениваются рукопожа
тиями с теми, кто желает им успе
ха, подписывают автографы и дела
ют все. что полагается по традиции 
для привлечения голосов американ
ских избирателей.

Однако -наблюдатели в общем 
считают, что, несмотря на всю эту 
активность, избиратели, как прави
ло, относятся безразлично к пред
выборной кампании. Ни Никсон, ни 
Кеннеди не смогли вызва*гь боль
шого энтузиазма в широких массах. 
Обозреватель газеты «Нью-Йорк 
геральд трибюн» Рос-ко Друммонд 
писал на этой неделе: «Что ка
сается хода президентской предвы
борной кампании, то с уверенно
стью можно сказать только одно: 
сторонники обеих политических 
партий еще не горят желанием под
держать кого-либо из кандидатов».

Такое отсутствие энтузиазма 
нельзя объяснить личностями кан
дидатов. В значительной мере это 
объясняется сходстм|М, позиций, 
занятых кандидатами'обеих партий 
по главным -вопросам дня.

Оба кандидата отталкиваются от 
положения о том, что главной про
блемой, стоящей перед Соединен
ными Штатами, является «вызов», 
который брошен сегодня быстрым 
ростом силы и влияния Советского 
Союза. В одной речи за другой они 
говорят о советских достижениях в 
области экономики, политики, нау
ки, а также в военной области. 

Корреспондент газеты «Нью-Йорк 
тайме» Солсбери, сопровождавший

ПРАЗДНОВАНИЕ 150-лвтия СО ДНЯ ПРОВОЗГЛАШЕНИЯ 
НЕЗАВИСИМОСТИ МЕН С ИНН

МЕХИКО, 17 сентября. (ТАСС). 
Вчера в Мексике была широко от
мечена 150-я годовщина со дня 
провозглашения независимости 
страны. В городах и населенных 
пунктах прошли народные праздне
ства. В г. Мехико были возложены 
венки к монументу независимости

На Площади конституции состоял
ся военный парад.

На праздновании 150-летия со 
дня провозглашения независимости 
Мексики присутствовала советская 
правительственная делегация во 
главе с заместителем Председателя 
Президиума Верховного Совета 
СССР Н. Н. Органовым.

кандидата республиканской партии 
на пост вице-президента Лоджа, 
заявил, что «Генри Кэбот Лодж 
ведет свою предвыборную кампа
нию, выступая с речами, содержа
щими только нападки -на Н. С. Хру
щева». То же самое можно сказать 
с равным основанием и относитель-, 
но выступлений Никсона и Кенне
ди.

Речи Никсона и Кеннеди, в ко
торых ойи обсуждают советский 
«вызов», отличаются только в од
ном отношении. Никсон, как канди
дат партии, контролирующей сей
час Белый дом, по вполне понят

ным причинам утверждает, что ны
нешнее правительство успешно от
ражает «этот вызов», что Соеди
ненным Штатам не угрожает опас
ность отстать от Советского Союза 
в области экономического развития 
и что принимаются надлежащие 
меры к тому, чтобы догнать СССР 
•в области науки и -военной те.х:чики.

Кеннеди, как кандидат оппози
ционной партии, не соглашается с 
этим. Он заявляет, что под руко
водством республиканской партии 
Соединенные Штаты сдают Совет
скому Союзу одну позицию за 
другой.

Он следующим образом изложил 
свою позицию в речи, произнесен
ной на съезде профсоюза механи
ков в Сент-Луисе:

«Моя предвыборная позиция 
основана на весьма простом поло
жении: американский народ устал 
от того, что наш национальный 
курс развивается самотеком — ему 
надоело продолжающееся падение 
нашего национального престин-и».

Хотя каждый кандидат утвер
ждает, что он и его партия больше 
всего подходят для руководства 
Соединенными Штатами в нынеш
ний критический период, оба они, 
по-видим-oovry, находятся в полном 
согласии по основным вопросам 
внешней политики. Кеннеди, не
смотря на все его громогласные 
жалобы на «политику самотека» 
при республиканцах, воздерживает
ся от всякой конкретной критики 
политики правительства. Как жало
валась газета «Капитал тайме», вы
ходящая в Мэдисоне (штат Вискон
син), «теперь, по-видимому, стано
вится ясно, что у нас не будет об
суждения политики, приведшей к 
нашим неудачам». Кеннеди также 
не проявляет никаких. признаков 
того, что он намеревается начать 
новый курс в области внешней по
литики. Наоборот, изложение им 
вопросов внешней политики осао- 
■вано на той же старой доктрине 
«позиции силы».

ной при демократическом прави
тельстве Трумэна— Ачесона и со
хранившейся при правительстве 
Эйзенхауэра— Даллеса. Он неодно
кратно заявлял, что Соединенные 
Штаты смогут добиться мира толь
ко в том случае, если они укре.чят 
свои «военные позиции», упуская 
из вида тот очевидный факт, что 
усиление гонки вооружений лишь 
обостряет международные отноше
ния.

В лагерь Кеннеди входят самые 
разные элементы — решительные 
сторонники холодной войны и лица, 
признающие необходимость терпе
ливых переговоров с Советским Со
юзом и ослабления международной! 
.напряженности. Но в хоре людей, 
выступающих в защиту кандидатов 
демократической партии, преобла
дают голоса первых.

Ввиду отсутствия настоящего 
рассмотрения реальных вопросов в 
ходе предвыборной кампании боль
шое внимание уделяется тому фак
ту, что Кеннеди исповедует католи
ческую веру.

Ангикатолические . настроения 
сильны в ряде районов страны, и в 
особенности на юге, и в некоторых 
кругах республиканской партии 
всячески пытаются использовать 
эти настроения в интересах Никсо
на. В последнее время анонимно 

распространяются антикатоличе^ 
ские листовки и брошюры. На этой 
неделе этот вопрос был поставлен 
‘открыто, когда группа в составе 
150 протестантских священников 
опубликовала заявление, в котором 
указала, что католическая церковь 
является « не только релнгнрзи^|1, 
но и политической оргаиизацией», 
и высказала предположение, что 
Кеннеди в случае своего избрания 
президентом может оказаться под 
влиянием Ватикана. В ответ Кенне
ди высказался за принцип отделе
ния церкви от государства и зая
вил, что если он будет избран, он 

будет принимать решения «без 
учета внешнего религиозного на
жима или диктата».

Однако обсуждение этого «воп
роса». который в последнее время 
занимает центральное место в 

предвыборной кампании, вызывает 
большой интерес только у религи
озных фанатиков. Народ в целом 
все еще ожидает, что кандидаты 
обратят свое внимание на главньш 
вопросы, стоящие перед страной, 
решение которых привело бы к ос
лаблению международной напря
женности и сняло бы с народов 
земного шара бремя, накладывае
мое на них гонкой вооружений и

провозглашен- страхом перед ядернои войной.

Кинотеатр имени М. Горького
20 сентября — новый художест

венный фильм «Король Шумавы». 
Сеансы: 10, 11-50, 1-40, 3-30, 5-20, 
7г10, 9, 10-50.

Зал кинохроники
20 сентября — новый докумен

тальный фильм «Герои нашего вре
мени». Сеансы: 10, 11-05, 12-10,
5-45, 6-50.

Художественный фильм «Прек
расная Инкери». Сеансы: 1-15, 
2-45, 4,15, 7-55, 9-25, 10-55.

Кинотеатр имени И. Черных
20 сентября. Большой зал — но- 

1ВЫЙ художественный фильм «Ко
роль Шумавы». Сеансы: 9-45, 
11-30,1-15, 3, 4-45, 6-30, 8-15, 
10. Малый зал — «Им было де

вятнадцать». Сеансы: 10, 11-30, 1, 
2-30, 4, 5-30, 7, 8-30, 10.

Кинотеатр городского сада
20 сентября — новый художе

ственный фильм на широком эк
ране «Им было девятнадцать*. 
Сеансы: 10-30, 12-30, 4-30, 8-30.

Широкоэкранный художествен
ный фильм «Человек с тысячью 
лиц». Сеансы: 2-30, 6-30, 10-30.

Касса работает с 9-30 утра.
Клуб имени Сталина

20 сентября — «Король Шуиа- 
вы». Сеансы: 4, 6, 8 , 10.

Дом культуры ТЭМЗа
20 сентября — «Новый Дели» 

(вторая серия). Сеансы: 4, 6 , 8, 10.
Дом культуры ГРЭС-2

20 сентября — «Смелый, как 
тигр». Сеансы: 5, 7, 9.

Детской больнице г. То.мска 
срочно требуются: кладовщик ма
териального склада, , прачкн-су- 
шильщицы, плотник, санитарки.

Обращаться: г. Томск, Москов
ский тракт, 4. 2— 1

Обской гидрогеологической пар
тии требуются на постоянную рабо
ту: слесари по ремонту бурового 
оборудования, кузнец, экскаватор
щик на трактор «Беларусь», смен
ные мастери на механическое буре
ние, опытные автослесари, тракто
ристы в буровые бригады, плотни
ки, шоферы на машины МАЗ-200 и 
ЗИС-151, токари.

Обращаться: г. Томск, поселок 
Басандайка, обская партця.

3 — 1

Обь-Иртышская экспедиция 
арендует у организаций и частных 
лиц площадь под служебное поме
щение. Оплата по договору. Здесь 
же тре6уёАё!я“ 'ойытный чертея^ййй;
■ - ОбращатАсЦ: г. Томск, переулок
Нахановича, 8 , 4-й этаж, телефон 
43-11. 2— 1
■ ' ' ' ' ' —- ■■ ■ Г"

Строительно-монтажному управ
лению облпромсовета на постоян
ную работу требуются: прораб, ма
стер-строитель, счетовод-кассир, 
шофер, столяр, штукатуры и под
собные рабочие.

Обращаться: г. Томок, перетаок 
Сакко, 27. 2— 2̂

Томской швейной фабрике Хд 5 
срочно требуются: швен-моторисг- 
кн, агент по снабжению, заведую
щий складом, охранники, уборщи
цы, рабочие в хозяйственную часть; 
в детский сад фабрики требуются 
няни, прачка;, на строительство — 
инженер-строитель, плотники, шту
катуры, тракторист и другие рабо
чие.

Обращаться: г. Томск, площадь 
имени В. И. Ленина, 8, отдел кад
ров. 3 — 2

Новый маневр 
колонизаторов

НЬЮ-ЙОРК, 18 сентября. 
(ТАСС). Позно вечером 17 сентяб
ря началась чрезвычайная сессия 
Генеральной Ассамблеи, незаконно 
в спешно.м порядке, созванная иод 
нажимом Соединенных Штатов для 
обсуждения положения в Конго. 
Американская делегация предпри
няла этот маневр после того, как в 
Совете Безопасности ей не удалось 
протащить угодную западным дер
жавам резолюцию по Конго.

Добившись поспешного созыва 
чрезвычайной сессии накануне от
крытия регулярной пятнадцатой 
сессии Генеральной Ассамблеи, на 
которой будут присутствовать гла
вы многих правительств и госу
дарств, американцы преследуют 
цель не дать миру возможности 
разобраться в действительном по
ложении дел в Конго и прюштампо- 
вать такое решение, которое бы 
окончательно развязало им руки в 
проведении своей колонизаторской 
политики в Конго. Крюме того, пра
вительство Эйзенхауэра рассчиты
вает, очевидно, продемонстрпрю- 
вать американским избирателям 
свою «твердость» в этом важном 
международном вопросе.

Сразу же после начала заседа
ния представитель Соединенных 
Штатов Уодсворт предложил вклю 
чить в повестку дня сессии первым 
пункто.м вопрос о приеме новых 
членов, который должна была рас
смотреть предстоящая - XV сессия 
Генеральной Ассамблеи. Это пред
ложение было принято. Однако 
дальнейшая дискуссия ползала, 
что, внося это предложение. Соеди

ненные Штаты отнюдь не стреми
лись дать новым африканск11м го
сударствам возможность принять 
участие в обсуждении положения в 
Конго, как о том распространялся 
американский делегат.

Председательствующий Белаун- 
де (Перу) в нарушение только что 
принятого решения предложил на
чать сессию Генеральной Ассамб
леи с обсуждения второго пункта 
повестки дня — положение в Кон
то. Он сослался при этом на то, 
что секретариат еще не готов к 
проведению голосования по приему 
новых членов. Вся фальшь краси
вого жеста а:мериканской делегации 
стала очевидной после того, как в 
ответ на вопрос румынского пред  ̂
ставителя Меаинческу генеральный 
секретарь Хаммаршельд заявил, 
что ему не известно, где находятся 
делегаты государств, подавших за
явления о приеме в члены ООН, и 
когдз они смогут прибыть в Ныо- 
Иорк.

Советский представитель В. А. 
Зорин разоблачил недостойную иг
ру вокруг вопроса б приеме новых 
членов. Он подчеркнул, что вступ
ление в члены ООН является боль
шим событием в жизни молодых 
государств. Попытка скомкать этот 
важный вопрос является несерьез
ной и недостойной Организации 
Объедзшенных Наций,-сказал со
ветский представитель. Принятие 
новых членов ООН на чрезвычай
ной сессии, подчеркнул Зорин, бу
дет иметь смысл только в том слу
чае, если они смогут принять уча
стие в ее работе. Советский пред

ставитель потребовал точно соблю
дать утвержденный сессией поря
док обсуждения вопросов. Учиты
вая. что в данный момент, сказал 
он, сессия практически не готова 
к рассмотрению своего первого 
пункта повестки дня — вопроса о 
принятии новых членов, — совет
ская делегация предлагает объ
явить перерыв и вновь собраться 
завтра утром.

Выступивший по порядку веде
ния представитель Гвинеи Каба Со
ри убедительно показал лице.мерие 
и фальшь показной заботы импери
алистов об освобождающихся от ко
лониальной зависимости народах. 
Мы совершим крупную ошибку, 
сказал он, если будем действовать 
опрометчиво и будем рассматри
вать вопрос о приеме в отсутствие 
принимаемых. Представитель Гви
неи предложил отложить обсужде
ние вопроса о приеме новых чле
нов. После того, как представитель 
Индии поддержал это предложение, 
оно было принято 43 голосами г.ри 
26 воздержавшихся.

Окончательно разоблачив себя, 
инициаторы созыва чрезвычайной 
сессии добились обсуждения поло
жения в Конго в отсутствие боль
шой группы африканских госу
дарств, только что получивших не
зависимость. Дискуссию по этому 
вопросу открыл представитель Сое
диненных Штатов Уодсворт. Вы
ступление американского делегата 
прозвучало как откровенная попыт
ка прикрыть грязную игру в Конто, 
проводимую Соединенными Штата
ми и другими членами НАТО. Он 
всячески восхвалял деятельность 
генерального секретаря ООН, ко
торый злоупотребляет полномочия
ми, предоставленнььми ему Сове
том Безопасности. Выступление 
американского делегата лишний 
раз показало, что, добившись созы- 

,ва чрезвычайной сессии Генераль

ной Ассамблеи, Соединенные Шта
ты стремятся отвлечь внимание ми
рового общественного мнения от 
необходимости неукоснительно про
водить в жизнь решения Совета 
Безопасности по Конго.

Затем с большой речью высту
пил заместитель Министра ино
странных дел СССР В. А. Зорин. 
Он показал истинные .мотивы, ко
торыми руководствовались Соеди
ненные Штаты, потребовав созыва 
чрезвычайной сессии сейчас и от
казавшись подождать откры гия 
XV сессии Генеральной Ассамблеи, 
в повестку дня которой включен по 
предложению советского прави
тельства вопрос «Об угрозе терри
ториальной целостности и полити
ческой независимости Республики 
Конго».

Правительство США, заявил 
Зорн-н, стремится избежать широко
го и детального обсуждения вопро
са о Конго потому, что при таком 
обсуждении полнее выявились бы 
подлинные цели американской по
литики в Африке, потому, что они 
не ищут путей практического вы
полнения решений Совета Без-очас- 
ности по вопросу о Конго, а стре
мятся в искусственно созданной 
спешке и суматохе получить воз
можность формального одобрения 
своей подрывной деятельности в 
Конго.

Трагические события, развернув
шиеся на территории африканского 
государства, сказал представитель 
СССР, явились прямым результа
том преступных действий коали
ции, возглавляемой Соединенными 
Штатами. Этой коалиции удалось 
использовать в своих целях коман
дование «войск ООН» и лично ге
нерального секретаря ООН Хам
маршельда. И командование «войск 
ООН» и генеральный секретарь 
сделали все, что от них зависело, 
для удушения молодой республики.

ВНИМАНИЮ р у к о в о д и т е л е й  ОРГАНИЗАЦИИ, УЧРЕЖ
ДЕНИИ, УЧЕБНЫХ ЗАВЕДЕНИИ, КЛУБОВ, БИБЛИОТЕК И 

КРАСНЫХ УГОЛКОВ!

Обнастной отдел «Союзпечати» предупреждает, что оформ.че- 
нне и оплата заявок на газеты и журналы для коллективного н 
служебного пользования на 1961 год должны быть закончены 
в сентябре.

С  1 -го октября прием подписки на лимитированные издания 
для коллективного и служебного пользования прекращается.

«Союзпечать».

Томский политехнический институт им. С. М Кирова объяв
ляет, что в пятницу, 30 сентября 1960 года, в 12 час., в ауди- 

тош и № 19 химического корпуса на заседании совета химиче
ского факультета по присуждению ученых степеней состоится

ЗАЩ ИТА ДИССЕРТАЦИИ,
лредставленной ассистентом Томского государственного уни

верситета Ивашенцевым Я. И. на соискание ученой степени кан
дидата химических наук на тему «Хлорирование некоторых 
окислов металлов и природных соединений».

С диссертацией можно ознакомиться в читальноал зале ин
ститута.

Томский ордена Трудового Красного Знамени 
политехнический институт

им. С. М. Кирова

О Б Г В Я В Л Я Е Т  К О Ш К У Б С

на замещение вакантных должностей профессорско- 
преподавательского состава:

1. ЗАВЕДУЮЩИХ КАФЕДРАМИ (профессоров или доцен
тов): обогащения полезных ископаемых; органической ^химии; 
электрических машин и аппаратов; электроизоляционной и ка
бельной техники; конструирования и технологии п^изводства 
радиоаппаратуры; гироскопических приборов и устройств; геоло
гии и разведки месторождений полезных ископаемых.

2. ЗАВЕДУЮЩЕГО КАФЕДРОЙ строительного дела (про
фессор. доцент или старший преподаватель).

3. ПРОФЕССОРОВ КАФЕДР: высшей математики; физики; 
общей и неорганической химии; теоретической механики, петро
графии.

4. ДОЦЕНТОВ КАФЕДР: истории КПСС: высшей математи
ки; начертательной геометрии и графики; физики: тео'ретической 
ме.ханики; прикладной механики; общей электротехникитеоре
тической и общей теплотехники; общей и неорганической химии; 
органической химии; минералогии и кристаллографии: петрогра
фии; месторождений полезных ископаемых и разведки редких и 
радиоактивных руд; геологии и разведки месторождений полез
ных ископаемых; техники разведки месторождений полезных 
ископаемых: горючих ископаемых и нефти; геофизических мето
дов -разведки; разработки пластовых месторождений: горной ме
ханики: шахтного Строительства: двигателей внутреннего сгора
ния’ станков и резания металлов; технологии машиностроения; 
оборудования и технологии сварочного производства; машин и 
аппаратов химических производств: общей химической техноло
гии- физической и коллоидной химии; технологии силикатов и 
неорганических веществ: химической технологии топлива; техно
логии органического синтеза; теплоэнергетических установок 
п’ромышленной теплоэнергетики: котлостроения и котельнь1х 
чютановок: электрификации промышленных предприятии; элек
трических машин и аппаратов: автоматики и телемеханики элек 
(гроизмерктельной техники; электроизоляционной и кабельн^^  ̂
техники; радиоприемных устройств; радиопередающих устройств, 
электронных приборов; диэлектриков и полупроводников про^
мышленной электроники: ™роскопических приборов и
устройств: экономики промышленности и ортпнпп^ппп предпри^ 
тий; автоматизации теплоэнергетических проце^ссов промышлен
ных предприятий; техники высоких напряжении.

5. СТАРЩ ИХ ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР: истории
КПСС; высшей математики; начертательной геометрии и графи
ки; теоретической механики: общей и неорганической химии, фы--

и коллоидной хймищи общей'химической технологии; 
геофизических методов разведки; .разработки пластовых место
рождений; маркшейдерского дела; строительного^ дела; !иеталло- 
ведения, оборудования и технологии термической обработки ме
таллов; станков и резания металлов; электрификации промыш
ленных предприятий; автоматики и телемеханики; электроизме
рительной техники; электрических машин и аппаратов; электро- 
моляционной и кабельной техники: техники высоких напряже
ний’ теоретических основ, радиотехники; диэлектриков и полу
проводников; котлостроения и котельных установок: экономики 
промышленности и организации предприятии: немецкого языка, 
английского языка: физического воспитания и спорта.

8. АССИСТЕНТОВ И ПРЕПОДАВАТЕЛЕЙ КАФЕДР: выс
шей математики; начертательной геометрии и графики: немецко
го языка; физического воспитания и спорта; станков и резания 
мета.’1ЛОв; машин и аппаратов химических производств; техноло
гии основного органического синтеза: электроизоляционной и ка
бельной техники; математи’че-ских и счетнорешающих приборов 
и устройств; геодезии: минера.тогиии кристаллографии, элек.ри- 
ческих станций, сетей и систем.

Срок подачи заявлений с документами до 1 октября.
Заявления с приложением соответствующих документов на

правлять на имя директора института по адресу: г. Томск, про
спект имени Ленина, 30.

Они предали высокие идеалы Орга
низации Объединенных Наций, и от 
приговора истории им не по.могут 
уйти никакие увертки.

Генеральный секретарь стал 
участником фарса, принявшего 
форму прямого преступления. По 
твердому мнению советского пра
вительства, г-н Хаммаршельд не 
выполняет задач, возложенных на 
него в связи с событиями в Конго, 
и его действия генерального секре
таря по существу смыкаются с по
литикой стран, которые стояли и 
стоят на позициях Колониализма.

Советская делегация, подчерк
нул Зорин, считает, что чрезвьпай- 
ная сессия даже в ее нынешнем сог 
ставе должна оказать всемерную 
поддержку требованию африкан
ских, азиатских и других миролю
бивых народов положить конец 
нностраиной вооруженной интер
венции в дела Конго, прекратить 
вмешательство ООН во внутрен
ние дела этой страны и реко.мендо- 
вать принятие таких !мер, которые 
будут способствовать национально
му возрождению конголезского на
рода на пути свободы и незав;1си- 
мости. Советская делегация выра
жает надежду, что настоящая сес
сия Генеральной Ассамблеи не бу
дет играть роль пассивного наблю
дателя, в то время как колонизато
ры плетут сеть интриг в Конго, пы
таясь любыми средствами вернуть 
утраченные позиции в этой стране.

Мы хотели бы верить, что Гене
ральная Ассамблея не пойдет на 

поводу у небольшой кучки монопо
листов некоторых государств, на
живающихся на ограблении и экс
плуатации других народов, что 
ООН будет проводить политику в 
интересах народов, борющихся за 
независимость и свободу. Что ка
сается Советского Союза, 14) он не 
ищет никаких выгод, никаких пре
имуществ, никаких прав и приви
легий в странах Африки, он не 
ищет никаких баз в африканских

странах. Советское правительство 
неоднократно заявляло о своей го
товности лояльно сотрудничать в 
осуществлении таких мероприятий 
по линии ООН, которые способст
вуют достижению целей, провоз
глашенных Советом Везопаснос’ги 
в его решениях в отношении Рес
публики Конго. Советское прави
тельство и на практике показало 
свое намерение поддерживать та
кие меры, но оно не может и не бу
дет поддерживать мероприятия, 
которые фактически идут во вред 
Конго и противоречат резолюциям 
(Зовета Безопасности. Когда Совет
ский Союз стремился оказать со

действие законному правитель.';тву 
Конго, он действовал согласно бук
ве и духу решений Совета Безопас
ности. Проголосовав в свое время 
за одобрение этих решений, призы
вавших оказать помощь конголез
скому правительству. Советский 
Союз исходил из стремления по
мочь молодому африканскому го
сударству выстоять в грудной 
борьбе за независимость. Советское 
правительство ожидает, сказал в 
заключение В. А. Зорин, что его 
усилия, направленные на практи
ческое осуществление решений 
Совета Безопасности по вопросу о 
Конго, встретят поддержку со сто
роны всех государств, которым до
рого дело национальной независи
мости и безопасности народов, ко
торые не хотят, чтобы имя ООН 
было запятнано позорным сообщни
чеством с колонизаторами.

После выступления итальянско
го представителя, поддержавшего 
представителя Соединенных Шта
тов. первое заседание чрезвычай
ной сессии ООН закрылось. Следу
ющее заседание назначено на 15 
часов по нью-йоркскому времени 
(в 22  часа по московскому врелшяи) 
18 сентября.

Поликлинике № 1 г. Томска на 
постоянную работу требуются; се
стра-хозяйка, гардеробщицы и са
нитарки.

Обращаться; г. Томск, проспект 
имени Ленина, 51, к заместителю 
главного врача по aflMiHHHCTpaTHB- 
но-хозяйственной части. ■ 2 — 1

Ректорат, партком, местный 
комитет, геолого-географический 
факультет, кафедра . общей гео
графии Томского университета 
с прискорбием извещают, о 
смерти заведующего кафедрой 
общей географии, профессора 

Григория Григорьевича 
ГРИГОРА.

Вынос тела ,21 сентября, из 
конференц-зала университета, в 
16 часов.

Доступ к телу открыт с 12 ча
сов дня.

Зам. редактора
А. Н. НОВОСЕЛОВ.

Коллектив и профсоюзная ор
ганизация Томского областного 
совета Союза спортивных об: 
ществ и организаций выражают 
глубокое соболезнование пред
седателю областного совета 
ДСО «Спартак» Лугачевой Ев
докии Андреевне по случаю 
смерти ее мужа

ЛУГАЧЕВА 
Ивана Андреевича.

Коллектив облфилармонии 
выражает соболезнование адми
нистратору симфонического ор
кестра Надежде Михайловне Се
менюк по поводу смерти ее ма
тери

, СЕМЕНЮК 
Анны Николаевны.

Томскому научно-исследователь- 
ско.’му институту вакцин и сыворо
ток требуются; кочегары (с по’зы- 
шейным окладом), дворник, груз
чик, инженер-строитель, электро
монтер IV разряда.

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Ленина, 32, отдел кадров. ’

Адрес редакции; гор. Томск, просп. им. Ленина. 
советского строительства — 42-44, вузов, школ и культуры

37-37 заместителя редактора — 51-75. ответ, секретаря — 31.19, секретариата — 42-40, отделов: партийной жизни — 37-77 в 4 2 -^ ,  [фопаганды 47.45, 
хозяйств^ — ^ промьппленного — 37.75. писем — 37.38 в 31-47. информации -  51.61, зам. зав. издательством -  52-23. бухгалтерии в отдела 
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